

Precios de suscripción

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALES 2,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCRETADO

MADRID.—Año XV.—N.º 2. 4.836

Miércoles 14 de enero de 1935

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. y 398 M.

La sustitución

Va en otro lugar de este número la interesante crónica que desde Roma nos envía nuestro colaborador señor Martín-Sánchez. El articulista está muy lejos de aprobar las violencias del fascismo; también, con reiteración, las hemos condenado nosotros; mas, con nosotros, convienen las apreciaciones del señor Martín-Sánchez en dos puntos capitales:

Que, por ahora, sólo el Gobierno de Mussolini es posible en Italia.

Que la actual crisis italiana, tan grave, radica en la torpe conducta de las oposiciones, que no han sabido o no han querido entender cuál fuese su misión en el interregno abierto en la normalidad política por el fascismo. Si es que la situación precedente al fascismo puede, con justicia, ser llamada «normalidad»...

Una vez más—¿qué importan las diferencias circunstanciales y secundarias?—advertimos el paralelismo entre los sucesos políticos de Italia y de España. Como en Roma, en Madrid advino al Poder una situación de fuerza, porque la disgregación y la debilidad, más que rayana en la impotencia, caracterizaban a las fuerzas políticas. Han pasado meses y meses sin que aquella desorganización y acabamiento hayan encontrado ventajosos sustitutos en nuevas agrupaciones políticas. De ahí, fatalmente, la prórroga reiterada de la famosa letra a noventa días que, sin deserción de patrióticos deberes, no hubiera podido dejar sin renovación el Gobierno del general Primo de Rivera. Y como no hay sucesor de los actuales Gobiernos, de ahí que su presidencia, en Madrid como en Roma, sea una necesidad: una primaria necesidad de ambas naciones.

De ahí, también, la grave responsabilidad de los elementos políticos. Porque si el «golpe» del fascismo y el del 13 de septiembre fueron hechos históricamente necesarios; si, una vez dados, no había posibilidad, de momento, de otros Gobiernos, ¿no era claro el deber de apoyarlos? Advertirse que decimos apoyarlos, o lo que es igual: que el «no esportar», el «no combatir», expresaban una situación espiritual de desdén o indiferencia, incompatible con las obligaciones propias de los elementos de orden respecto de la única autoridad posible en una nación, en determinado instante de su vida.

Los quince meses transcurridos desde el 13 de septiembre de 1923 debieron ser aprovechados por los políticos, justiciera y por la nación, para retirarse definitivamente de la dirección de las cosas públicas, y consagrarse a otras profesiones, con cuyo ejercicio no dañaran al interés público; mas quienes, mirando a sus conciencias y a su historia, se creyeran libres de culpa grave—claro está que nadie tiene hecho pacto con el acierto—, y se vieran asistidos de alguna opinión seria, desde luego difusa y desorganizada, debieron emplear los quince meses vividos en la anomalía presente en reconstruir, sobre la base de aquellos elementos adptos o afines, una fuerza de gobierno capaz de sustituir al Directorio. De sustituirlo, sin colaborar con él, si no querían colaborar, y a salvo, repetimos, de aquellas explícitas asistencias a quien encarna la autoridad, indeclinables en trances graves.

¿No hubiera sido tal conducta más discreta y acertada y de mayor provecho para el bien colectivo, que la personal y voluntaria inclusión de cada uno en las enérgicas condenaciones del Directorio, justas en general, pero cuya generalidad—con excepciones, por tanto—cuidó muchas veces de subrayar el general Primo de Rivera?

Y no se culpe a la censura por esta inacción de los elementos políticos sanos. El vulgo podrá creer... lo que le cuenten; mas los hombres medianamente enterados de la dinámica política, saben que los partidos no se forman ni se crean con artículos periodísticos. Cuando ya existen, y con algún vigor, es cuando hacen acto de presencia en el estadio de la Prensa. Un partido sin masas es una oligarquía, pero masas sin capacitada dirección son un rebaño humano. No sólo en la guerra es cierta la frase «los hombres no son nada, un hombre es todo». También en política un hombre o un pequeño grupo de hombres superiores son la primera piedra sobre la que ha de alzarse una idea, un partido; o un instrumento de gobierno. Y ese concierto, ese previo acuerdo de unas cuantas voluntades patrióticamente inspiradas, ¿quién lo ha buscado con eficacia?

Por fortuna, algunas diferencias interesantes es justo señalar en la actual fase política de ambos países. El Gobierno español no ha perpetrado ni una de las crueles violencias fascistas; por ello es harto menor el encono que su actuación despierta. Tampoco las oposiciones han sido perturbadas por la vesania que enloquece a las del país hermano. Por eso es prudente depositar en ellas, en lo sano y aprovechable de ellas—que no es la máxima porción, pero sí suficiente—una esperanza que la realidad veda poner en los viejos políticos italianos.

Ni sería justo negar que algunos elementos políticos españoles comienzan a sentir eficazmente la preocupación patriótica originada, y por días agudizada por el constante problema de la sustitución del Directorio. Tiene esto, a nuestro juicio, la mayor importancia. Porque todos estamos conformes en condenar al Directorio; pero, ¿sería sensato confiar la dirección de España en... (Continúa al final de la 2.ª columna)

El nombre del Rey a la Gran Vía de Barcelona

Baleares enviará más de 20 Ayuntamientos

Nota oficial

En la Presidencia del Directorio militar se han recibido numerosos mensajes, cartas y telegramas de adhesión fervorosa a las instituciones y al Gobierno y de protesta por la campaña realizada en el extranjero contra la Patria y el Rey.

Dichos patrióticos mensajes se están contestando por la oficina de Información política que dirige el general Harnosa; pero para que no extrañen las Corporaciones y personalidades interesadas la demora que noten en recibir las respuestas, se ha acordado, con respecto a la cantidad enorme de aquéllas, requerir varios días de trabajo de acuerdo con los datos.

Aparte de las Corporaciones oficiales, como Diputaciones, Ayuntamientos, Sonnetes, etcétera, se han dirigido al Gobierno en esta ocasión numerosos Cabildos eclesiásticos, Sociedades obreras y Corporaciones industriales, mercantiles, agrícolas, pesqueras y Sociedades de recreo.

El Gobierno ha agradecido mucho esta viva manifestación patriótica y monárquica, digno prólogo de la que tendrá lugar el día 23, fiesta onomástica de su majestad.

Función en el Real

En el Real se celebrará el día 22 una función extraordinaria, a la que acudirá la real familia.

Pasaje gratuito

Las Compañías Transatlántica y Transmediterránea han concedido pasajes gratuitos en los buques de sus respectivas flotas a cuantas personas procedentes de Canarias y Baleares vengian a la Península con objeto de asistir al proyectado homenaje a su majestad el Rey, que ha de celebrarse el día 23 de corriente.

BARCELONA, 13.—En la sesión celebrada esta tarde por la Comisión permanente municipal se adoptó, entre otros, el acuerdo de que la Gran Vía Diagonal se denomine en lo sucesivo avenida de Alfonso XIII. El barón de Viver comunicó inmediatamente esta decisión a su majestad el Rey por telegrama.

También se acordó denominar calle de Alcalá de Guadaíra a la que antes llevaba el de Rízal.

Finalmente, fué designada la Comisión que ha de acompañar al alcalde a la Asamblea de Ayuntamientos y homenaje al Rey, que se celebrará en Madrid el día 23. Dicha Comisión estará integrada por los señores de alcalde señores Pons, Touce, Novot, Navarro, Dalmau y Juncadella y los concejales señores Lopart, Vallabriga, Martí, Alvarez Olivella.

Continúa con gran entusiasmo los trabajos de organización del gran acto que se celebrará en Barcelona el día 25, para el cual se están recibiendo adhesiones de toda Cataluña.

Para el homenaje que se celebrará en Madrid el día 23, a más de las entidades de que ya se ha hecho mención anteriormente, prometen asistir con una lucida representación los señores de Barcelona, que en gran número se han inscrito ya en las listas de los expedicionarios, hasta el punto de estarse organizando actualmente un tren especial, destinado exclusivamente a llevar a los somatenenses a la Corte.

BILBAO, 13.—En el Gobierno civil continúan los preparativos del homenaje de desagravio que se hará al Rey el día 23.

El señor Vacarín ha dicho que enviará unos impresos a todos los alcaldes de la provincia para que puedan servir de documentos de identidad a los que se trasladan a Madrid.

Más de 20 Ayuntamientos de Mallorca. PALMA DE MALLORCA, 13.—El Ayuntamiento ha acordado nombrar alcaldes honorarios a los reyes don Alfonso y doña Victoria, y designó la Comisión que ha de ir a Madrid para asistir al homenaje.

Dicha representación al constituirse, a más del alcalde, señor Miquelart, los señores señores Valenzuela y Ramón, los concejales señores Estévez y Morales, los maestros y varios miembros de la Guardia municipal, con uniformes de gran gala. Llevarán los comisionados el pendón de la ciudad de Mallorca.

De esta isla se sabe que irán a Madrid más de 20 Ayuntamientos.

También irá la Diputación provincial.

La representación de Melilla. MELILLA, 12.—El lunes marchará a Madrid el general Aldeve para asistir, en representación de la Junta de Arbitros, al homenaje que se le tributará al Rey.

La bandera de los voluntarios de Avila. AVILA, 13.—El Ayuntamiento ha acordado alcaides honrar a sus majestades el Rey y la Reina con un homenaje de desagravio que se tributará al Monarca el día 23. El Ayuntamiento irá corporativamente, con músicos y alguaciles, y llevarán la bandera de los voluntarios en la guerra de la Independencia.

Con el mismo patriótico objeto marchará a Madrid la Diputación provincial.

¿Tendrá a hombres inexpertos? Improvisadamente puede surgir un orador, un parlamentario; un político, no, salvo los casos excepcionales, salvo el genio... ¿Pronto se dice «un político»? En toda su verdad, su noble verdad, un político no se hace en horas veinticuatro. Un hombre merecedor de ese dictado ha de concentrar en sí talento, ciencia, arte de gobernar—dificísimo arte—, conocimiento del corazón humano, de la psicología colectiva, de la administración pública con todos sus complicados mecanismos, de las leyes y de los efectos de su aplicación a la realidad. ¿Se improvisa todo eso? Salvo el genio, repetimos, ¿quién podrá prescindir de las lecciones de la experiencia, únicas en su sabiduría?

Pues todo ello significa, más que derechos, deberes que férreamente obligan a los hombres a quienes sin personalidad los aludidos. Y el ejemplo de Italia, la contemplación de las fatales consecuencias que pueden derivarse de la pugna existente entre Mussolini y sus enemigos, creemos que hará en ellos eficaz y activo el convencimiento de esos deberes.

Un tremendo huracán en Montevideo

Arrojó al mar seis grúas y causa daños por valor de varios millones de pesos

MONTEVIDEO, 13.—Un furioso huracán que repentinamente se desató, acompañado de lluvia torrencial, inundó varias casas de algunos barrios de la población. El ciclón derribó árboles, chimeneas y destruyó en el puerto vagones, postes del fluido eléctrico y enormes cantidades de mercancías que acababan de ser desembarcadas.

El vendaval era tan violento, que arrojó al mar seis grúas. Al caer un cable eléctrico de alta tensión mató a las hermanas Adela y María Sacco.

Varios galpones, almacenes y cobertizos quedaron sin techumbres por haberseles llevado el huracán.

Hay muchas embarcaciones con grandes averías.

Los daños se calculan en algunos millones de pesos.

Pequeños comerciantes e industriales que ya se habían hecho cargo de sus mercancías perdieron éstas, quedando en la miseria.

EL DEBATE. Colegiata, 7

LO DEL DIA

Por el honor de la Prensa

No tenemos la pretensión de recoger cuanto en una docena de diarios madrileños se viene opinando acerca de «la libertad de la Prensa». Lo mismo los lectores que nosotros necesitamos nuestro tiempo para cosas más interesantes y útiles que para entretenernos con las ingenuidades pueriles y las incorrecciones, tan suyas, de La Voz... vulga como ejemplo de esa literatura periodística, cultivadora del mote y de la exageración agresiva, que quiere aparecer impulsada por brava pasión, y en verdad, solo la inspira la insinceridad y la huce necesaria la carencia de ideas, fácilmente sustituibles ante un público incauto, por un léxico dislocado y un montón de conceptos vacíos y arbitrarios.

Pero no hemos de desaprovechar las ocasiones que los adversarios nos departen para dar relieve a sus propios yerros o insistir en nuestras tesis. Pues bien: pocos días ha apareció en La Voz un artículo en que don Luis Araquistáin se erige taxativamente—el adverbio va en todos sus sentidos, en el gramatical y en el familiar, más vulgarmente usado—en defensor de la libertad de la Prensa y de su decoro colectivo. ¡Today! Porque el señor Araquistáin... Recuerdo muy bien. En 30 de enero de 1916 apareció en casi toda la Prensa madrileña una nota atañida al citado escritor, publicada también en EL DEBATE, bajo la misma frase que sirve de título al presente sueto. Y decía así aquella nota:

«ayer tarde se celebró en la casa de A. B. C. la reunión de directores de periódicos propuesta por el señor Silveira, director de «La Mañana», y convocada por el señor Luca de Tena».

Expongo por este señor el objeto de la reunión, se acordó por unanimidad dirigir al señor Araquistáin la siguiente carta:

«Madrid, 29 de enero de 1916. Señor don Luis Araquistáin,

Muy señor nuestro: Reunidos en la floreciente de «A. B. C.» los representantes de los diarios madrileños «La Epoca», «La Correspondencia de España», «El Correo Español», «El Universo», «La Correspondencia Militar», «El Mundo», «El Ejército Español», «Diario Universal», EL DEBATE, «La Mañana», «Diario de la Marina», «La Tribuna», «La Patria», «La Publicidad», «El Parlamentario» y «A. B. C.», y no sabiendo si se habían aludido en el artículo publicado por usted en el diario de Londres (The Daily News), en el que con su firma manifiesta estar evidentes a una potencia bilingüe la mayoría de los diarios que se publican en Madrid, consideramos un deber requerirle para que manifieste de modo concreto los nombres de los periódicos por usted señalados.

Esperando su respuesta, son de usted seguros servidores, q. l. b. l. m. (Siguen las firmas)

Y nosotros preguntamos, en especial a los colegas que nos motejan de enemigos de la Prensa: ¿Quién defiende mejor el decoro de los periódicos españoles: quien los injuria y difama desde el extranjero, como el señor Araquistáin, o quien, como EL DEBATE, desea que una inspección oficial impida que el oro de otra nación pueda sostener periódicos a su servicio—que en otro caso no los pagaría—en nuestro territorio nacional?

La autoridad y el prestigio con que el señor Araquistáin defiende (!!) el decoro de la Prensa española son los que le acreditan—ni más ni menos—sus difamaciones probaladas desde el Daily News en la fecha citada.

Parlamentarismo disolvente

Suscribimos las apreciaciones que inspiró a Ciges Aparicio la actual crisis alemana, siquiera nosotros les otorguemos un valor de generalidad.

Es la república alemana, surgida de la derrota de 1918, un ejemplo más, y por cierto harto elocuente, de los funestos resultados que produce en los países continentales la imposición de un régimen político exótico y artificial.

Basta echar una ojeada a la estadística de Ministerios de las naciones europeas durante los últimos decenios para apreciar en toda su alarmante intensidad la inestabilidad gubernamental que

El libro de Blasco Ibáñez secuestrado en Italia

ROMA, 12.—El libro difamatorio del Rey ha sido secuestrado en Italia.

Apenas llegados los primeros ejemplares a Roma, el embajador, conde de la Vigna, reclamó ante Mussolini y el ministro del Interior, Federzoni, ordenó el inmediato secuestro y telegrafió a los prefectos ordenando que activamente impidieran la circulación.

En Roma, en el tiempo que medió de la llegada al secuestro, se vendieron sólo ocho ejemplares.

Pide auxilio un vapor español

Está en peligro, a 100 millas de las Azores

LORIENT, 13.—En esta estación de telegrafía sin hilos se ha recibido una llamada S. O. S., emitida por el vapor español «Armador», que se hallaba en grave trance de peligro, a unas cien millas de las islas Azores.

ENCALLA UN SUBMARINO YANQUI

NUYVA YORK, 13.—El submarino «S. 19», con 38 hombres de tripulación, ha chocado contra un banco de arena, a siete millas al Sur de Chatham.

La violencia de la marea hace muy difíciles las operaciones de salvamento.

padocen, por obra del parlamentarismo, los países en que el sistema no es un producto de la tradición y de la historia.

Mientras en Inglaterra—nación en que el régimen parlamentario es hoy la síntesis de una evolución apenas perceptible que se consuma durante siete siglos—no ha tenido desde 1870 hasta ahora más que 17 Gabinetes, Francia—país tipo del parlamentarismo constituyente del continente—ha sufrido, en igual período de tiempo, 67 cambios de Gobierno.

Alemania, en cuarenta y siete años de Imperio, viviendo bajo un régimen que pudiéramos llamar presidencial, conoció tan sólo ocho cancilleres, tres de los cuales subieron al Poder durante los últimos años de la guerra, cuando era preciso acudir a los remedios heroicos para conjurar la catástrofe que se avecinaba. Y la misma Alemania, en seis años de república parlamentaria, ha tenido otros ocho cancilleres, con la particularidad de que tres de ellos, Stresemann, Marx y Wirth, sufrieron durante su etapa gubernamental dos crisis diferentes cada uno.

Los números apuntados suplen con ventaja los mejores argumentos. Dice bien Ciges Aparicio al comentar la crisis alemana. No es posible que resulte bien regida una empresa grande y complicada, cuya dirección y cuya gerencia cambian cada seis u ocho meses. No es posible que esté bien gobernada una nación cuyos Gabinetes dependen de los apetitos y pasiones de unas Cámaras turbulentas, que olvidan la función legislativa que estrictamente les incumbe, para enloquecer y paralizar la vida de los Ministerios.

Por el progreso de la cooperación

Por el ministerio del Trabajo se ha redactado un proyecto de ley de bases para unificar la legislación existente en materia de cooperación. El proyecto, así que se apruebe el Directorio, pasará a estudio, durante un plazo de dos meses, de una Comisión, integrada por representantes de los centros oficiales y de las Cooperativas.

Aunque rezagada España en el movimiento cooperativista, en relación con otros países europeos, cuenta con no pocas Cooperativas de producción, de crédito y de consumo, repartidas por todo el territorio nacional. El Estado, consecuente con sus fines tutelares, ha intervenido con justo título en la vida cooperativista; pero la multiplicidad y diversidad de las disposiciones han producido una situación de hecho enteramente caótica, a la que urge poner remedio, pues de otra suerte los sacrificios del Tesoro serán estériles y las ventajas tributarias de las Cooperativas materia ocasionada a continuos rozamientos con las clases mercantiles y a interpretaciones contradictorias de los mismos preceptos.

La cooperación debe ser impulsada y protegida por el Poder público. Mas lo primero es precisar con toda exactitud las condiciones esenciales de toda Cooperativa, o sea definir el concepto legal de Cooperativa. Y no es esta necesidad secundaria, porque una de las causas del lento desarrollo del cooperativismo en España consiste en que bajo el hermoso nombre de Cooperativas median entidades de género muy distinto, cuyo prestigio es el desprestigio de la cooperación misma.

Importa además que se dicten reglas más equitativas para el reparto de los impuestos y se establezca la diferencia que debe existir entre los establecimientos que venden a todos o solamente a los socios cooperadores. Problema de gran importancia para el porvenir de las Cooperativas es el de estimular la constitución de Federaciones locales, regionales y nacionales. No hemos de adelantarnos a dictámenes de las competentes personas que sin duda estudiarán este punto; pero la federación obligatoria de las Cooperativas de funcionarios quizá daría una vida robusta a esas entidades, que el Estado, generoso, creó, y que no han llegado a ser, ni con mucho, lo que el legislador esperaba. Asimismo en la próxima legislación de las Cooperativas no puede omitirse ni la posible unificación de las normas administrativas y de la contabilidad de las Cooperativas, ni la determinación precisa de las facultades del Estado y de las Federaciones, ni los estímulos a la cooperación.

El señor Añón merece aplausos por haber abordado un problema de tanta trascendencia social como es el de la cooperación en sus múltiples aspectos, y que puede contribuir en gran medida a una mejora considerable en la economía familiar de los proletarios y de la clase media.

Hoy se firmará en París el acuerdo financiero

Francia ha pedido a Inglaterra que fije su actitud acerca de las deudas interaliadas

PARIS, 13.—Hasta mañana por la mañana no se terminará la Conferencia financiera, y se firmará el acuerdo. No ha sido posible terminar la redacción del texto en tiempo útil para que lo pusieran a estudiar los representantes de las potencias de intereses aliados—Rumania, Checoslovaquia, Portugal, Brasil y Yugoslavia—, hacer sus observaciones a la Conferencia y resolver éstas.

Las reservas presentadas por Rumania serán estudiadas esta noche.

En cuanto a las deudas interaliadas, parece que el asunto se planteará muy pronto entre Francia e Inglaterra. Por lo pronto, el ministro de Hacienda francés, Clémentel, ha escrito una carta a Churchill diciéndole que Inglaterra defina su actitud en este asunto y rogando que diga si mantiene los términos de la nota Balfour.

Según dicen de Londres, el Gobierno inglés estudiará la cuestión tan pronto como Churchill haya expuesto a sus colegas las impresiones que trae de Francia.—C. de H.

LONDRES, 13.—Según el «Evening Standard», Francia debe pagar a la Gran Bretaña 3.500.000 libras esterlinas, tomadas sobre las sumas derivadas del plan Dawes.

Por su parte, el «Daily News» dice que los delegados franceses e ingleses en la Conferencia se han puesto de acuerdo para que, en el caso en que Francia firme convenios con los Estados Unidos acerca del reembolso de su deuda, concluída con la Gran Bretaña una convención galega.

SATISFACCION EN WASHINGTON

WASHINGTON, 13.—Declaran en la Casa Blanca que el presidente, Coolidge, se muestra satisfecho por el resultado de la Conferencia financiera de París.

El presidente opina que el acuerdo financiero concertado por la Conferencia aliada de París no necesita ser ratificado por el Congreso de los Estados Unidos.

La niebla causa Varios accidentes ferroviarios

En Alemania ha habido 25 muertos y más de 70 heridos

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUCH, 13.—La densísima niebla que desde ayer reina en el Oeste y Sur de Alemania ha producido muchos accidentes entre los cuales ha sido el más grave el choque del expreso de Colonia con un tren través en Herne, estación próxima a Dortmund.

El expreso embistió al otro tren por un «estado», destrozando cuatro vagones, del mismo; la locomotora y varios coches del expreso resultaron con grandes daños.

Hasta ahora se sabe de 21 muertos y muchos heridos.

De todas las partes del Oeste de Europa llegan noticias de accidentes producidos por la niebla, aunque no de tanta gravedad como el anterior.

En Bélgica ha ocurrido también un choque de trenes cerca de Gante, con 39 heridos, y en Lyon (Francia) un tren fué a chocar con los topos de la estación, habiendo resultado heridos 27 viajeros.

También en el mar se ha hecho sentir la niebla, interrumpiendo casi completamente el tráfico en el Mar del Norte y el canal de la Mancha.

Hasta ahora no se tiene noticia de ningún accidente.—T. O.

HERNE, 13.—De las investigaciones oficiales que se han practicado con motivo del accidente ferroviario de esta mañana, resulta que el número exacto de muertos asciende a 22 y el de heridos a 61.

OTRO ACCIDENTE

GEISENKIRCHEN, 13.—Esta mañana, entre Aattingen y Hazen, se produjo un nuevo accidente ferroviario, resultando tres muertos y unos cuantos heridos.

INDICE - RESUMEN

«Después del amor», por Jorge de la Cueva.....	Pág. 2
Nuevos Obispos en Sevilla, por Manuel Graña.....	Pág. 3
Antonio Sardañá, poeta y pensador, por Nicolás González Ruiz.....	Pág. 3
El «Ergódico» de las ocos, por «Curro Vargas».....	Pág. 3
«Las hijas del Rey», por Jozan Navier Vallejos.....	Pág. 3
Los laureles cortados (Góletín), por Pierre Libando.....	Pág. 3
Crónicas municipales (Consumos e inquilinato), por José María Gil Robles.....	Pág. 4
«Sardanas» por la «Cobla» de Cassà de la Selva, por V. Arregui.....	Pág. 4
Cotizaciones de Bolsas.....	Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El Abato Faria».....	Pág. 5
Deportes.....	Pág. 6
Noticias.....	Pág. 6

PROVINCIALES.—Se intensifica la vigilancia en las minas de Vizcaya.—La Gran Vía diagonal de Barcelona se denominará Avenida Alfonso XIII.—El presidente de Venezuela en Valencia (páginas 1 y 2).

EXTRANJERO.—Se habla de que la manonera italiana piensa disolver sus logias, a causa de la nueva ley de Asociaciones de Italia.—La niebla causa varios accidentes ferroviarios en Alemania, Francia y Bélgica; en Herne hubo 22 muertos y 61 heridos.—Se cree que Luther logrará formar Gobierno en Alemania.—El libro de Blasco Ibáñez, secuestrado en Italia. Hoy termina la Conferencia de París (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 6,3 grados; y mínima, 2,7. En provincias la máxima fué de 17 grados en Alicante, y la mínima, 8 bajo cero en Burgos y Teruel.

ITALIA HOY

Una intervú con Federzoni

Federzoni es la figura más relevante del fascismo, después de Mussolini; sin duda, la primera en cuanto a espíritu delgadamente cultivado, y junto con su jefe, el sostén del Ministerio actual, formado, como es sabido, únicamente por los fascistas, si se exceptúa a Nava, anti gmo disidente popular.

En las horas críticas de la Italia política de hoy, nos ha comunicado Federzoni su pensamiento, que es el del Gobierno.

Federzoni conoce España y la recuerda gentilmente:

«Pero lo que más admiro en los españoles es la fuerza de su raza, que ha dejado monumentos indestructibles de fuerte latencia a dondequiera que ha llegado el genio conquistador español. Y me es muy grato pensar que hoy las dos nacionalidades italiana y española se encuentran en comunidad de espíritu y de trabajo en la América latina, y que nuestros dos pueblos están destinados a la actuación de una colaboración magnífica y orgullosamente latina en las tierras y mares de dos continentes».

Entramos en materia. Mi pregunta es concreta: ¿Cuál es hoy la situación interna de Italia?

«La situación italiana es absolutamente normal. Los que intentan hacerla aparecer anormal son los periodistas de la oposición. Cuiden, sea el valor y la fuerza de esta oposición se ha demostrado palmariamente en los últimos seis meses. Son las oposiciones que con su campaña incesante, desde un punto de vista superior al político, constituyen la única y penosa anomalía de la situación italiana. Las oposiciones, a falta de hombres de ideas proicias, de hechos concretos que oponer al fascismo, tienen necesariamente que recurrir a la mentira y a la calumnia, a la insinuación, para poder justificar ante sus partidarios las razones de su gravísima actitud subversiva, pero impotente, no obstante, para cambiar la situación de hecho. También el orden público en Italia es perfecto, y esta afirmación no se contradice con los episodios sucesivos recientemente en Toscana. Estos episodios precisamente la excepción que confirma la regla de la normalidad que reina en todas partes. Las provocaciones de la Prensa de la oposición han sido por un instante más fuertes que el sentir de disciplina bajo el cual el Gobierno mantiene a los fascistas; pero las inmediatas y energéticas medidas tomadas por el Gobierno unánimemente contra la Prensa envenenadora del país han restituido a Italia la tranquilidad automáticamente».

SITUACION DE ITALIA

«¿Es verdad que el Ministerio Mussolini quiere permanecer en el Poder?—preguntamos».

«El Ministerio Mussolini no quiere permanecer en el Poder, pero debe permanecer en el Poder. La situación política parla, y una política y psicológica que ha traido las camisas negras al Gobierno de Italia hace más de dos años no se ha cambiado. Hay más. Dos años hace Mussolini tenía una Cámara en la cual los fascistas estaban en absoluta minoría; en la Cámara actual los fascistas están en mayoría absoluta. Sólo un bloque contrarío del Parlamento o del Senado, o la falta de la confianza regia, podrían hacer presentar la dimisión a un Ministerio. Esto desde el punto de vista constitucional. Intúel es decir que también en el Senado el Gobierno fascista no ha tenido más que votos de confianza, y que en ausencia del Rey se la dispensa entera al presidente del Consejo lo demuestra el hecho de haber sido Mussolini condecorado por el Monarca con la más alta condecoración italiana, el collar de la Anunziata. La gran masa del fascismo, que se unifica, cada vez más en la vida del país a través de las administraciones comunales y provinciales, forma hoy el único conglomerado político en plena ascensión, ardua tal vez y no falta de peligros, pero constante. Sobre todo, representa una afirmación y una voluntad de crear. Las oposiciones, librado moisaco de ideas, de pasiones y de intereses, fundamentalmente opuestos entre sí, no representan más que un triste pasado, y no será el pasado el que suceda al porvenir».

«Por otra parte, el Ejército italiano se halla apartado y por encima de los conflictos políticos. Y esto no es de hoy; representa una tradición de la cual el ejército italiano se siente particularmente orgulloso. El oficial italiano procura hacerse en sus conversaciones privadas no pareciera de ningún partido político. Los generales no son más que jefes militares, y no se

LOS SUCESORES DEL FASCISMO

«¿Es verdad que el Ministerio Mussolini quiere permanecer en el Poder?—preguntamos».

«El Ministerio Mussolini no quiere permanecer en el Poder, pero debe permanecer en el Poder. La situación política parla, y una política y psicológica que ha traido las camisas negras al Gobierno de Italia hace más de dos años no se ha cambiado. Hay más. Dos años hace Mussolini tenía una Cámara en la cual los fascistas estaban en absoluta minoría; en la Cámara actual los fascistas están en mayoría absoluta. Sólo un bloque contrarío del Parlamento o del Senado, o la falta de la confianza regia, podrían hacer presentar la dimisión a un Ministerio. Esto desde el punto de vista constitucional. Intúel es decir que también en el Senado el Gobierno fascista no ha tenido más que votos de confianza, y que en ausencia del Rey se la dispensa entera al presidente del Consejo lo demuestra el hecho de haber sido Mussolini condecorado por el Monarca con la más alta condecoración italiana, el collar de la Anunziata. La gran masa del fascismo, que se unifica, cada vez más en la vida del país a través de las administraciones comunales y provinciales, forma hoy el único conglomerado político en plena ascensión, ardua tal vez y no falta de peligros, pero constante. Sobre todo, representa una afirmación y una voluntad de crear. Las oposiciones, librado moisaco de ideas, de pasiones y de intereses, fundamentalmente opuestos entre sí, no representan más que un triste pasado, y no será el pasado el que suceda al porvenir».

«Por otra parte, el Ejército italiano se halla apartado y por encima de los conflictos políticos. Y esto no es de

Se habla de disolver la masonería italiana

A causa de la nueva ley, sus miembros disolverán las logias de Italia, afiliándose a otras extranjeras...

ROMA, 13.—Se asegura que el gran maestro del rito simbólico, Donizetti Torrigiani, está decidido, si el proyecto prospera a disolver las logias masonicas...

CASERTANO, PRESIDENTE DE LA CAMARA

ROMA, 13.—Casertano ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados por 239 votos...

Y DESPUES, ¡QUE!

Desde que el horno crematorio redujo a cenizas el cuerpo sangriento de Matteotti, un espectro y el del acropreste de Argenta...

UNA BASE PARA DIRIGIBLES EN EL CANAL DE SUEZ

El capitán del «Z. R. 3» dará una conferencia en Londres...

PARIS, 13.—Invitado por la Sociedad aeronáutica inglesa, el comandante del «Z. R. 3» dará una conferencia en Londres...

PAINLEVÉ REELEGI DO

La oposición se abstuvo de votar...

PARIS, 13.—A las quince horas se abre la sesión. El decano de edad preside, declarando abierta la sesión...

En Venezuela no hay políticos profesionales

Liquidó todos los presupuestos con superávit...

VALENCIA, 13.—De regreso de Roma, a donde fue en cumplimiento de una misión diplomática cerca del Vaticano...

PARÉ QUÉ LUTHER LOGRARÁ FORMAR GOBIERNO

Una coalición de partidos no socialistas?

BERLIN, 13.—Las conferencias que Luther ha celebrado hoy con los representantes de los grupos parlamentarios han versado sobre todo sobre cuestiones de personas.

BERLIN, 13.—He aquí la probable composición del nuevo Gobierno alemán: Canciller, LUTHER (P. P.).

N. de la R.—P. P. (partido popular), N (nacionalista), C (centro), D (democrático), P. P. B. (partido popular bávaro).

Discurso de Primo de Rivera a los Regulares

Manifestación cívica en Tetuán

(COMUNICADO DE ESTA MADRUAGA) Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

TETUAN, 13 (a las 14.40).—Durante el día celebrado en el hotel Alfonso XIII por la oficialidad de Regulares y de la Melilla, el general Primo de Rivera pronunció el siguiente discurso:

«Después de asistir esta mañana en el campo hipico a la entrega de la bandera e imposición de las medallas militares, considero un complemento de la fiesta cambiar unas impresiones con los jefes y oficiales de Regulares y de la Melilla, que tan justamente supieron ganar para sus banderas los magníficos trofeos de la victoria.»

No tengo más que palabras de merecido tributo para el amor que el gran Visir de nuestra España, España y elogios para la oficialidad y las tropas indígenas; oficialidad casi de indios, de espíritu romántico y exaltado, que arrastran tras sus virtudes militares, no sobrepasadas por nadie, la heroica avalancha de las tropas indígenas.

Considero necesario decir esto al cerrar un ciclo de operaciones como el terminado, por que hubo un día que se puso en duda el valor de la oficialidad, al ocurrir hechos que no tendrían repetición, y que son frecuentes en las campañas coloniales, aun con los mejores ejércitos europeos, muchos de los cuales no lograron salvar sus ruinas ni presentar un verdadero núcleo de resistencia, que campearon por virtudes de la raza en sacrificios y gestos heroicos.

Este valor salió tan limpio y tan alto, que muy pocos países podrían decir que cuentan con una oficialidad tan entusiasta y no roica, tan abnegada y ejemplar.

Cita también con elogio a los militares que, por la fuerza de las circunstancias, desamparados de sus unidades, se convirtieron en guerrilleros, y terminan brindando por los ideales que encarnan la Patria, el Rey y el Ejército, fundamento de la tranquilidad, el orden y el bienestar que tanto necesita la nación española en los críticos momentos actuales.

El Gran Visir, que asistió al acto, sinceramente impresionado, dijo varios ardorosos vivas a España, a Marruecos, al Ejército y al Majrán, que fueron contestados en igual forma por todos los presentes.

A las diez de la noche se celebró en el teatro Español una función de gala, con asistencia de alto comisario y de todos los elementos cívicos y militares.

Esta mañana se celebró la anunciada manifestación cívica, presidida por el alto comisario, delegado general y principales autoridades cívicas y militares y representaciones particulares. Detrás seguía inmenso gentío.

En el momento de la ofrenda el general Primo de Rivera pronunció breves palabras, encareciendo la significación del acto y dedicando merecido recuerdo a los que perecieron en la lucha, añadiendo que con el pensamiento hacia España, frente al palacio de la Residencia, hasta el cementerio militar, donde se depositaron coronas en memoria de todos los muertos en la campaña.

En el momento de la ofrenda el general Primo de Rivera pronunció breves palabras, encareciendo la significación del acto y dedicando merecido recuerdo a los que perecieron en la lucha, añadiendo que con el pensamiento hacia España, frente al palacio de la Residencia, hasta el cementerio militar, donde se depositaron coronas en memoria de todos los muertos en la campaña.

En la iglesia de la Misión católica se celebró después una solemne función religiosa para dar la bendición a la bandera de los Regulares. Asistieron la madrina, baronesa de Casa-Davallillos, que ostentaba la representación de su alteza la infanta doña Beatriz; el general en jefe del ejército de operaciones, el delegado general de las oficinas del Estado, la Junta de festejos, los Cuerpos diplomáticos y consular, Comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición y muchos invitados.

En el presbiterio, al lado del Evangelio, se colocaron sillas, que ocuparon la baronesa de Casa-Davallillos, el general Primo de Rivera, el representante del señor Obispo de Fesera, fray Luis Olagay, el jefe del grupo de Regulares de Tetuán y el presidente del Comité. El consel señor Villas se colocó con la bandera en las gradas del altar mayor.

Dada la bendición a la enseña, se celebró en el campo de la Sociedad Hipica el acto de entrega. Poco después de las diez de la mañana se hallaban formadas militarmente unidades de los distintos Cuerpos de la guarnición, que rindieron honores a las banderas, a los representantes de las reales personas y a las autoridades militares.

El general Primo de Rivera hizo su entrada en el campo de la Hipica a caballo, seguido del gran visir y del Magjran, a caballo también, y de un lucido Estado Mayor. Las banderas de música de los batallones y la banda de los Regulares, batieron Marcha Real al tiempo mismo que las tropas, en correcta formación, presentaban armas.

Primo de Rivera revista las tropas...

El alto comisario revistó las fuerzas, y fué a ocupar el sitio que se le había designado, dando orden, una vez en él, de que comenzase el acto.

El jefe del grupo de Regulares avanzó con su ayudante y seguido de la escolta, hasta llegar a la altura a que se hallaba el alto comisario, y dándole frente. En este momento el consel señor Villas, acompañado de la Comisión municipal y del Comité salió del chalet de la Hipica, llevando la bandera, de la que hizo entrega al general Primo de Rivera, que a su vez, la puso en manos de la baronesa de Casa-Davallillos.

Palabras de la madrina...

La madrina tomó la enseña y después de leer unas cuantillas haciendo la ofrenda en nombre de su alteza real la infanta Beatriz de Borbón y Battenberg entregó la bandera al jefe del grupo de Regulares, que contestó en breves frases de gratitud.

La baronesa de Casa-Davallillos dijo: «Su alteza real la infanta doña Beatriz, que es digno aceptar el cargo de madrina de la bandera que vais a recibir, me ha hecho la merced de honrarme con su representación en este solemne acto, y yo, en nombre de su alteza, os hago entrega de la insignia que antes de existir, antes de nacer, viene adquirida el derecho a la gloria por ella para ella la ganasteis en muchos y re-

Las sanciones de la Junta de Abastos de Barcelona

Se harán públicas para mayor ejemplaridad

BARCELONA, 13.—La Junta provincial de Abastos, en su reunión de ayer, acordó poner en vigor las disposiciones del real decreto de 3 de noviembre de 1923, que ordena que las sanciones contra los infractores sean publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia y en la Prensa local.

El gobernador civil ha manifestado, refiriéndose a este acuerdo de la Junta, que se dirigirá a los periódicos para que los pongan en los sucesivos días las sanciones y los nombres de las personas sobre que recaigan.

El doctor Rocasas mejora...

BARCELONA, 13.—Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le ha tenido en cama durante algún tiempo el doctor de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Rocasas.

Lord Harding en Toledo

TOLEDO, 13.—Procedente de Sevilla, llegó esta mañana en automóvil lord Harding, con sus familiares. En el hotel donde se hospeda fué cumplimentado por el gobernador civil y demás autoridades. Después visitó detenidamente todos los monumentos artísticos de la ciudad, de los que hizo calurosos elogios.

La vigilancia en las minas de Vizcaya

BILBAO, 13.—Atendiendo indicaciones hechas por un diario local, el gobernador, señor Vallarín, llamó a su despacho al ingeniero jefe de Minas para informarse del modo como se hace el servicio de vigilancia.

El ingeniero jefe aseguró que los siete ingenieros de la provincia realizan con todo celo el servicio de vigilancia, como puede comprobarse por los escasísimos accidentes de trabajo que en las minas ocurren.

Banquete al marqués de Magaz

El marqués de Magaz fué obsequiado ayer con un almuerzo por la nueva Compañía de Teléfonos.

Ofreció el banquete en breves palabras, el presidente de la Compañía, mister Lewis Proctor, quien agradeció la acogida que la Empresa ha hallado en el Gobierno y en la sociedad española.

El marqués de Magaz se excusó de pronunciar un discurso, diciendo que educado en las cubiertas de los barcos, no es orador. Agradeció la ocasión que los señores le deparaban, de expresar la admiración y cariño que siente por el pueblo de los Estados Unidos, al que se halla unido por recuerdos importantes de su vida.

Blasco Ibáñez procesado

Se le exige una fianza de 10.000 pesetas...

Conforme recordarán nuestros lectores, hace varios días el fiscal presentó una querrela en el Juzgado de guardia contra don Vicente Blasco Ibáñez por la publicación de un folleto que, a su juicio, contiene conceptos injuriosos para su majestad el Rey.

En el primer «considerando» del escrito se contiene en el artículo 162, en relación con el 477 del Código penal, y califica el delito de lesa majestad por injurias al Rey.

El juez decretó igualmente la prisión incondicional del señor Blasco Ibáñez, y para las responsabilidades civiles del proceso exige la fianza de 10.000 pesetas.

Una protesta de Herriot contra Zinoviev

Debe cesar la campaña antimilitarista en Francia...

PARIS, 13.—El «Quotidiens» dice, que con motivo de las recientes declaraciones hechas por Zinoviev, afirmando la necesidad de desarrollar por todos los medios la propaganda antimilitarista en Francia, Herriot ha encargado al embajador de Francia en Moscú, Herbetto, que haga presente en la forma más categórica al Gobierno soviético el deseo del Gobierno francés de que cese totalmente esta campaña. Si continuase, se harían imposibles las buenas relaciones de Francia con la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

Asociación de la Prensa en Jerez

JEREZ, 13.—Se ha constituido la Asociación de la Prensa, eligiendo presidente a don Diego Brocardi, director de El Guadalete, y presidentes honorarios a los señores Francos Rodríguez y Eduardo Palacio Valdés.

Se reúne la Comisión del Código rural

El ministerio de Gracia y Justicia, bajo la presidencia del magistrado del Tribunal Supremo don Manuel Moreno Fernández de Rodas se ha reunido en la tarde de ayer la Comisión encargada de redactar un proyecto de Código rural, la cual ha quedado definitivamente constituida con los representantes de todos los ministerios a que afecta tal estudio, varios de los cuales acaban de ser designados.

Asistieron los señores Góicoechea, Clemente de Diego, María Lázaro, Aznar, Loma, Rodríguez Torres, Castro, Ortiz Keyser y los secretarios, señores Vellando y Sorca. Acordaron activar en los respectivos departamentos ministeriales la reunión de antecedentes necesarios para que comience inmediatamente el estudio de las peticiones designadas.

Después del amor

Comedia de Wolff y Duvernois, traducida por los señores Cadena y Gutiérrez Rofa, estrenada en el teatro Reina Victoria.

Cuando hace cinco o seis años se estrenó en París «Après l'amour», con un éxito quizás no igualado desde entonces, el público que seguía la comedia, más que con interés con ansiedad de conocer en el tercer acto la muerte de Germaine, sufrió una sacudida tan honda, expresó el dolor con tales exclamaciones, que la representación estuvo suspendida un buen espacio.

Esperábase con curiosidad el momento para ver si la emoción de nuestro público semejaba a la del de París, porque para nosotros esa emoción hubiera tenido el valor de un síntoma.

No se produjo porque no podía producirse; la ideología de la comedia no podía arrastrar a nuestro público; un abismo de sentimientos, de ideas y de concepto la separa de ella, y toda la habilidad teatral de los autores no pueden identificarlo con la figura de aquella muchacha liviana, falta en absoluto de sentido moral, amante felicísima de un hombre casado sin sombra de rubor, de remordimiento, ni siquiera de inquietud, por muchas veces que se le llama alma pura, inocente y angelical.

Y lo que sucede con este personaje, falsamente idealizado, pasa con toda la obra; interesa el asunto, apasiona la fuerza melodramática de algunas escenas, place la gracia de algunos tipos, la maestría del desdoblamiento, pero no llega a establecerse esa corriente cordial entre la sala y el actor, que es el secreto de los grandes éxitos.

Se escucha la obra como un espectáculo ajeno y lejano, que no puede llegarnos a lo vivo porque no lo consideramos posible entre nosotros, que oímos con el mismo interés el relato de las costumbres de pueblos remotos. El sedimento de una moral que aún, por fortuna, pesa sobre nosotros e influye en nuestras maneras y en nuestro pensar, nos separa de la absoluta amoralidad de la obra; no concebimos que un marido, en el momento de conocer su deshonra, cuando ya claramente los planes miserables de la adúltera, se domine, y por una mel entendida piedad y un falso sentimentalismo, se domine y se preste a complacerla.

Este sentimentalismo, sustituyendo a la religión y a los verdaderos sentimientos dignos y elevados, es el lamentable espectáculo moral que nos ofrece esta comedia, más peligrosa aún que la de más tendencias pesimistas.

La falta de sentido moral está en todo y en todos, hasta en los más secundarios personajes; no hay nada que consuele de esta sequedad; porque hasta lo único noble que pudiera haber, el grito del amor paternal, es algo egoísta, manchado por la mentira y el fingimiento; añádate a esto la frase descarnada y cruda, el concepto expresado desdramatizado, la intención jamás velada; complétese con un asunto que no podríamos referir en estas columnas, y se tendrá una idea de lo que la comedia es.

La labor de los adaptadores es finísima; han conservado toda la gracia, la finura y la intensidad del original; han acordado al encontrar la frase española que mejor expresa esos elegantes zinos casi intraducibles, han conservado el interés y la magnífica construcción de la comedia.

El señor González ha hecho un estudio admirable de su personaje, y lo interpretó admirablemente en todos sus varios aspectos y matices. La señora Adamur vivió el tipo de Adela, vario y complicado. También acertaron la señora Ardá, muy justa, y los señores Torrejón y Delgado.

Presentación de la compañía Prince en la Comedia

Con el vaudeville «Ma tante d'Honfleur», muy aplaudido entre nosotros con el título de «Mi tía Ramona», se presentó anoche la compañía que dirige el famoso actor Prince, conocido entre nosotros por todos los aficionados al cinematógrafo porque es la pantalla alemán sus más universales éxitos.

Y algo de influencia cinematográfica advértemos en él: cierta rapidez, algo de desdramatamiento, algún desdramatamiento, mejor dicho asincronismo, entre el gesto exacto y la palabra.

La gracia innegable del famoso Stukstina no tiene también algo de inocencia cinematográfica, un tanto primitiva, que desde de la figura en otros momentos.

Le acompañan excelentes actores, entre los que se hicieron notar por su finísima labor Janz Thamar, Paulelle Dartois, madame Thiebana y Dobrises y René Brandel e Inés Eutzinger.

Esperamos obras de más empeño para juzgar más detenidamente la labor de los notables actores franceses.

EL DIRECTORIO

Después de las nueve terminó ayer la reunión del Directorio, y un oficial de la oficina de Información, por encargo del general Vallarín, dijo a los periodistas que de Marruecos no había ninguna novedad, y que al Consejo habían asistido los subsecretarios de Marina y Guerra, que llevaron muchos asuntos; pero todos de trámite.

Denuncia por estafa de medio millón

MALAGA, 12.—Los accionistas de la Sociedad Pesquera Española han presentado una denuncia contra el ex agente Joaquín Muñoz Cano y el encargado de ventas, Domingo Elena Rodríguez, acusándoles de haber cometido estafas por valor de más de 500.000 pesetas.

Nuevos Obispos en Servia

Las hijas del Rey

Los ingleses culdan sus Catedrales

Antonio Sardinha poeta y pensador hispánico

Desgraciadamente, las últimas veces que hemos debido dar noticias de Yugoslavia, sólo tuvimos que contar cosas desagradables. El radicalismo de los Gobiernos, la tradicional hostilidad de los cismáticos ortodoxos, los infundados recelos contra la influencia latina, las discordias políticas y la inestabilidad de las circunstancias en una nación que empieza a vivir, han proporcionado a los católicos días de amargura y hasta de persecución, ya legal, ya violenta.

Desde 1914, que se tenía estudiado un Concordato con la Santa Sede; después de la guerra, ya no era Servia la que trataba con Roma, sino Yugoslavia. Las negociaciones fueron difíciles y prolijas. Hace ya diez años que era cosa convenida la designación de un Arzobispo para Belgrado; sin embargo, hasta sólo un mes que fue consagrado. Esto es un acontecimiento católico que debemos anotar.

Hay que remontarse a los tiempos de Focio para encontrar Obispos católicos en Belgrado, excepto los esporádicos, impuestos por Austria. Los turcos hicieron huir a uno de ellos en 1737; los pocos católicos quedaron sin pastor; no hace cuarenta años siquiera, apenas había algún sacerdote católico en Belgrado. En 1851 el Obispo de Diakovo, Croacia, fue nombrado administrador apostólico de Servia, y un Obispo católico entró en Belgrado con jurisdicción episcopal. El Obispo de Diakovo, monseñor Strossmayer, era de linaje eslavo; los esclavos de Belgrado lo recibieron con entusiasmo; el Príncipe comprendió que el catolicismo iba a tener en Servia una expansión insospechada entonces, y pensó en un Concordato con la Santa Sede. En Austria no se quería una inteligencia directa de Servia con Roma; había que pasar por Viena, y el Concordato no prosperó. La guerra desahizó a Austria; la pequeña Servia de Alejandro Karageorgevich salió de la terrible prueba transformada en la gran Servia o Yugoslavia, y se firmó el antiguo Concordato. Un Nuncio fue a Belgrado, y un ministro de Yugoslavia se estableció cerca del Vaticano; pero Belgrado seguía sin Obispo; la antigua sede de Singidunum estuvo todavía sin pastor hasta el 7 de diciembre de 1924.

Monseñor Pellegrinetti, Nuncio de Su Santidad, hizo de modo que fue consagrado en Belgrado mismo; pero ni siquiera había una iglesia católica capaz para la ceremonia, y ésta hubo de verificarse en una pequeña parroquia. El nuevo Arzobispo de Belgrado, monseñor Roditch, tendrá que construirse su Catedral; tenemos entendido que el Ayuntamiento le ha cedido el terreno necesario.

No obstante la estrechez del templo, la concurrencia fue digna del acto. El rey Alejandro estuvo representado por el almirante Pritza, éste es católico; a su lado se hallaba el ministro de Cultos, que es cismático; con ellos estaban el presidente del Congreso, el general Vuchkovitch, en representación del Ejército, otros dignatarios y miembros del Cuerpo diplomático. Una dama de honor, católica también, representaba a la reina María. Parte de la concurrencia asistía al acto desde la calle. A la puerta de la iglesia, se levantó una tribuna, y a ella subió el nuevo Príncipe para saludar a su grey y al pueblo de Belgrado. La multitud, compuesta de cismáticos y católicos, ovacionó a monseñor Roditch; y cuando el Nuncio lo estrechó entre sus brazos, besándolo, una emoción distinta del entusiasmo invadió a los circunstantes cismáticos. El Arzobispo de Belgrado se les presentaba como enviado de Dios para predicar las Bienaventuranzas, como legado del Dios de amor y de paz; los viejos popes se santiguaban, y alguno dejaba escapar un ¡amen! bastante equivocado. Debemos añadir que monseñor Roditch, así como no tiene Catedral, no tiene palacio arzobispal. Pero los Reyes quisieron honrar al nuevo Arzobispo de Belgrado, y el «*juncho*» tuvo lugar en su propio palacio, en el cual se encontraba seguramente con el Patriarca ortodoxo. ¿Qué diferencia de aquellos tiempos en que el ser papista aquellos tiempos en que el ser papista aquellos tiempos en que el ser papista...

Las hijas del Rey han salido a pasear. Dos hijas tiene el Rey que son dos rosas de un mismo rosa. Las dos radiantes, las dos gentiles. Pero sobre la encendida grana de sus mejillas, la una es dorada como los trigales, la otra dorada como la miel. La una monta en su bacanea blanca, la otra en su corcel de fuego. Cuando por la gran puerta de bronce, los palafreneros las ven salir, se inclinan en una gran reverencia que hace brillar el oro de sus cascacas, y luego exclaman los unos para los otros:

—¡Ahí va la gloria del reino!

—¿Cómo premia Dios a nuestro Rey!

—Si no fueran Princesas por la sangre, serían princesas de la hermosura.

En verdad, no les falta más que el manto de terciopelo verdemar y los chapines con la punta doblada para arriba y la diadema sobre la aurea cascada de sus cabellos, para que cualquiera las pueda confundir con Blanca-Nieve y Rosa-Azul, las princesas del cuento.

Las dos infantas han salido a pasear. Su madre, la buena Reina, rodeada de damas, estaba cendiendo en la soleada terraza que hay ante una escalinata sobre el jardín. Pero no están que rándas de encaje de esparto, o estofas preciosas, o alguna de esas labores sutiles que nobles damas emprenden para afligir los ojos del tiempo. No. Sino refajos y cumbras y sayos y toquillas de abrego. Las dos Princesas no tenían todavía que dejar de su palacio real, hay unos turgidos dojos falta aún esas ropas tan vulgares. Como son muy niñas, apenas puede decirse que han salido de las respaldocientes estancias de su palacio, que es vasto como un pueblo, donda hay salas con arneses de ebano y pavoroso, y salas de espejos, en que se multiplican hasta el infinito las luces de las arañas, y salas con enormes tapices de hilo de oro, tan ponderosos, que cuando los grandes balcones son abiertos de par en par, apenas el viento los estruena, y salas con columnas de mármol espejadas en el pavimento terso y bruñido como un estanque.

Las buenas Princesas se imaginan que el mundo debe de estar lleno de palacios reales, porque ellas apenas lo han entrevisto a través de los encantados árboles del jardín.

Pero ya lo sabrán.

Así, hoy han salido a pasear cuando aún el sol de mediodía vivificaba un poco las áridas ramas de pinar. Había que cabagar de prisas, porque apenas los caballos adaban el trote, el frío roiente se filtraba en los huesos. Han cabalgado más que ningún día. Al cabo del paseo, las Infantas divisan una cabaña en la cuesta del monte. Lo han preguntado a su palafrenero:

—¿Qué es aquello que hay en la cuesta?

—Una cabaña.

—¿Qué es una cabaña?

—Una cabaña es la casa del pobre.

Como las dos Princesas tenían un mismo corazón de oro, ambas han exclamado acordadamente:

—Vámonos a ver la casa del pobre.

Y allá subieron por un áspero vericuetu. ¡Qué grande horror! La cabaña tenía una desventenada y descinjada puerta. Pero como si nada tuviera, porque el viento y el agua y el hielo y la escarcha y todas las intemperies, entraban y salían por las rendijas, por el ventanuco sin vidrio, por la paja podrida que hacía de tejavana. En un rincón, una vieja moría sobre una yacija de trapas. Antes de entrar oíse el tenebroso resaca de su aliento como si saliera de un río. Y también el llanto de una criatura, medio desnuda, sobre la losa del llar sin fuego.

Las Infantas se tan quedado pálidas, sin acertar a hablar. No seban qué les sucede contemplando un espectáculo tan horrible y tan nuevo.

«Los perros cristianos» no podían practicar públicamente su culto, porque lo prohibía la cimitarra del bajá. La común persecución unió a cismáticos y católicos; ambos grupos se han sentido buenos cristianos para recibir al nuevo Pastor. Servios, croatas, eslovenos, albaneses y griegos, vestidos con sus trajes típicos, formaban pintoresca procesión; las mujeres cristianas, aunque con indumentaria casi turca, presentaban su cara descubierta. Un rico ciudadano cismático hizo subir al Obispo en su «*dimousine*»; las campanas de la Catedral ortodoxa se unieron con sus repiques al clamoreo de las de la Catedral católica; los seminaristas de Seminario cismático, con su rector, cantaron en «*paloeslavo*» el *Benedictus qui venit in nomine Domini*, que los seminaristas católicos cantaban en latín. En fin, esa unión de que nos habla el Sumo Pontífice, como intención especial del Año Santo, se presentaba en una forma visible y pintoresca allá en el mismo corazón de Macedonia; y en Belgrado se codean el Arzobispo católico con el Patriarca servio en el Palacio Real. Miguel Cerulario y Focio no lo hubieran creído jamás; en cambio, Pio XI y Alejandro Karageorgevitch tienen razones para esperar que termina el cisma de Oriente, que dura, como quien dice, once siglos.

La vieja suspiró:

—Una limosna, señorías! ¡Me muero de frío!

Entonces las dos Infantas han comenzado a llorar. Se han despojado de sus ricos abrigos de Escocia; los han tendido sobre el cuerpo de la vieja, cuyos pies de paja o asomaban entre los trapos. Al palafrenero le han mandado traer las manas de los caballos. Y una de ellas, no sé cuál de las dos, como si fuese una madre, ha cogido entre sus brazos al pequeño, que tiene las piernas amoratadas. Clama el niño:

—¡Madel... ¡Madel!

—¿Dónde está la madre de esta criatura? La vieja musita:

—Pidiendo limosna. Lo que trae, como un cecillino. Otros días, nada.

Las dos Infantas vuelven a llorar. Cuando ya se penumbra sobre de lo hondo, bajada en el frío roiente del atardecer, entra la mendiga, doblada bajo su zurrón de retamas para la lumbre. Hoy eso ha conseguido unas habillas que le dió un pastor. Con aquello pasará hasta que amanezca Dios otro día.

Galopando de vuelta, las Infantas preguntan a su palafrenero:

—¿Y hay muchas cabañas?

—El palafrenero dice:

—Muchas.

Cuando entran por la gran puerta de bronce, los lacayos advierten un fuerte olor como a cebollines y a humo. Y además se admirar de verlas venir sin abrigo, con el gran frío que cece.

A otro día, las Infantas no quieren salir a pasear. La Reina, con sus damas, está en la azotea sobre el jardín. A un lado, la canastilla de las prendas; al otro los grandes ovillos que a veces se escapan del budo y ruedan por la terraza. Se han echado al cuello de su madre la Reina:

—Madre, queremos trabajar contigo.

La Reina, que todo lo sabe, tiente con una concha a las dos Infantas:

—¡J! de paso, hijas mías.

—Queremos trabajar contigo.

Y una Infanta a un lado de la Reina, otra Infanta al otro, han cogido sus ovillos, sus agujas, y se han puesto a trabajar. Las grandes damas charlan y ríen, mientras sus dedos se mueven ágilmente entre la lana y el ganachillo. Las Infantas, no. No levantan cabeza. Como tienen un mismo pensamiento, ambas están pensando en las viejecitas de las cabañas, y mueven también sus dedos incansables.

Desde aquella tarde, todas las tardes se convienen para trabajar. «*O*s acordáis de aquella princesa del cuento, que cada noche convertía en marionetas de oro las madejas de lino con que lloraban en cámara? Estas dos Infantas ve la reuerdan.

Ni siquiera cuando viene su día y su fiesta, y la Corte viene de gala para felicitarlas, y en la sala de los banquetes, los criados que llevan hebillas de oro en los zapatos, preparan un gran festín, ellas interrumpen su faena. La Reina abuela entra a dar los felicitos a la nieta que celebra su santo:

—Nieta querida: ¿qué queráis que te regale tu abuela?

Vosotros imagináis: alguna muñeca grande y preciosa, que ande y que hable; alguna cadena con su medalla de esmeraldas... Nada de eso. La Infanta, como una monestrala que lo necesitara, responde:

—Abuela, una máquina de coser.

Es verdad; también ella la necesita para sus pobres.

La Reina abuela llora de una alegría sin nombre, y bendice a Dios.

Ahora ya no son las Infantas solas. Bajo su patrocinio y ejemplo, las hijas de los grandes damas trabajan también. Cada vez que se juntan a trabajar, las dos hijas del Rey dan la pauta: coser y coser, atentas las manos y el corazón abierto. Lo que trabajaban en un año, no cabe ya en una cámara ni en dos cámaras del palacio real. Llegan a cuarenta mil las prendas amontonadas: refajos y elásticas y corpiños y bufandas y medias de abrigo y sábanas y colchas, y cunas con equipos enteros para niños como aquel de la cabaña. ¡Cuántas viejas que trinan de frío en su yacija de tablas, teorían su buen mantón y su refajo para este invierno!

Yo he admirado y contemplado este inmenso almacén de la Caridad. Un letrado decía a lo entrada: «*R*epeto de Santa Victoria». Y para mí, que debería llamarse «*R*epeto de Santa Isabel». Porque, como aquella buena aventuradora princesa de Hungría, que no teniendo ya cosa que dar, dió un día la divina compasión de su alma, hecha un montón de rosas magnificas, esta Reina y estas dos Infantas habían también de llamarse, antes que nada: Isabel, Isabel, Isabel!

Un millón quinientas mil pesetas recaudadas en dos días para salvar la cúpula de San Pablo

LEAFIELD, 13.—La suscripción abierta para recaudar los fondos necesarios para la reparación de la Catedral de San Pablo alcanza la cifra de 45.500 libras esterlinas (1.526.000 pesetas, al cambio de ayer).

Entre los suscriptores figuran con importantes sumas los Reyes y el Príncipe de Gales, y en la lista de hoy está la reina madre, Alejandra, que ha enviado 50 libras esterlinas (1.666 pesetas). Con 1.000 guineas (unos 35.000 pesetas) figuran la casa Rothschild, el Banco Morgan, Grenfell y Compañía y la casa Schroeder y Compañía.—S. B. R.

Más de sesenta años de hermana de la Caridad

SAN SEBASTIAN, 12.—El fallecimiento de sor Agustina Alegria Urquiza, superiora de la Casa de Misericordia, ocurrido hoy, ha causado penosa impresión en toda la ciudad.

La ilustre fundadora contaba ochenta años de edad y llevaba más de lo sesenta de vida religiosa.

La Reina madre, al tener noticia del fallecimiento envió su pésame a la Comunidad.

Al entierro, que se verificará mañana asistirá el Ayuntamiento y la Diputación en Corporación, el gobernador, las demás autoridades y otras muchas representaciones.

El "rigodón" de las ocho

Las calles madrileñas se europeizan también en el aspecto de la circulación. Conviene declararlo así, frente a la tradicional y ruidosa crítica sistemática, tan generosa en sus censuras como cáterica en el elogio.

—¿No lo ha observado usted?—nos decía no ha mucho una persona respetable, culta y que ha viajado mucho.—La Prensa de otros países, de Francia, verbigarada, se esfuerza siempre en dar la sensación de que no existe en el resto del mundo nada tan acabado, tan perfecto como lo francés. El sistema no puede ser más sencillo; se reduce a elogiar y exaltar lo bueno, lo bello y lo práctico y a disimular con una máxima benevolencia patriótica lo malo, lo feo, lo deficiente; disimulo que con frecuencia se convierte en mutismo absoluto.

El resultado lo sabemos todos; que esto camoteado de esa manera las lacras nacionales, ¡qué país no las tiene!, esas naciones se ofrecen al extranjero, se casoman al mundo de punta en blanco y con el espléndido prestigio de una envidiable perfección. Ahora vea usted el reverso: España. Aquí encontramos el patriotismo al contrario, o sea arremetiendo con furia contra todo lo español. Las deficiencias se exageran, pregonándose a gritos un día y otro día; gozamos despreciosamente, agrandando nuestros defectos, poniéndonos nosotros mismos en la picota, asegurando que no existe un país más mísero, más inculto, más atrasado y peor gobernado que España. Es el tema eterno de una pléyda de articulistas, de oradores, de conferenciantes... es la obsesión de la crítica negativa, parcial, injusta y desproporcionada.

Naturalmente que esa triste leyenda de sus frutos, sin perjuicio de que al recogerlos surja la paradoja: la paradoja de nuestra indignación y de nuestras explosiones de patriotismo reivindicativo, cuando en el extranjero se nos villipendia y se nos desprecia!

Así es.

No más lejos que ahora, ocurre con un detalle, el de la circulación callejera en Madrid.

Unas medidas de policía bien orientadas y con un criterio de modernidad han ordenado y facilitado considerablemente el tráfico. El laberinto de vehículos resulta menos laberíntico; los vandiantes cruzan las calles céntricas protegidos por la autoridad; el problema no ha sido resuelto en absoluto, pero es indiscutible que lo hecho supone una mejora, un avance hacia la solución.

¿Y quién lo ha reconocido públicamente así? ¿Quién ha hecho justicia, justicia alatorada, al acierto, de esas reformas?

Nadie... casi nadie. Y sin embargo, es evidente que se trata de un acierto.

El público mismo lo reconoce, aunque al donaires de los madrileños no prescinda de la nota zumbona, del comentario jocundo... ¡Madrid, al fin!

«El rigodón de las ocho» denomina la gente al cruce de la calle de Alcalá, frente a «*P*eleros», a esa hora de la noche. En efecto, hay algo de rigodón... sin música. Un guardia, carrilero, de bigote negro, enjuto y enérgico, dirige la orquesta... rodando. Cuando en las dos aceras se forman dos grupos de transeúntes, el uniforme se yergue con un magnífico gesto napoleónico, levanta la «*p*orra» autoritaria, como la es-

La noticia ha sido como una especie de brutal hundimiento inesperado. Cuando comentamos el libro *A Alianza Peninsular*, y veíamos en él un eco luminoso de nuestras propias ideas, y en Antonio Sardinha un ferviente y culto patriota, esperanza del ideal hispánico que ha de ser base de nuestro porvenir, llega de repente el bárbaro disparo al oído: Antonio Sardinha ha muerto.

Alabada sea la voluntad de Dios. Cumplamos nosotros el penoso deber de recordar sobre el cuerpo inerte y en homenaje al alma que voló, algo de lo que representaba Antonio Sardinha en la literatura de su patria—Portugal—y en el espíritu de la otra gran patria—Hispania—, por la que laboró con tan cálido entusiasmo y tan inteligente energía.

Sardinha era un moderno. Explicámoslo. Era un verdadero espíritu moderno, de esos que algunos retrasados llaman reaccionarios. No es ocasión de insistir aquí sobre este punto de vista, que, cuanto más lo medito, más me va pareciendo el único correcto. Existe la costumbre de llamar «*avanzados*» a un grupo de hombres detenidos con mortal estancamiento en una ideología hueca, que albergó en su concavidad el siglo XIX. Frente a esos, otros hombres, atentos al movimiento del mundo y a las lecciones de la Historia, quieren dar el paso hacia adelante, que permita a la civilización desarrollarse normal

mente sin recibir la sangrienta herida de una revolución que la detenga en su camino. Ese ideal de patriotismo y cultura nos anima a unos cuantos «*r*eaccionarios». Como no estamos obligados a aceptar ese lenguaje convencional, muy propio para el uso de los que no necesitan ideas para nutrir las palabras, hemos dicho que Sardinha era un moderno.

Esa significación de Sardinha le apartaba y distinguía de la generación peñista de pensadores y literatos que venía desde 1865 minando el alma portuguesa y llenando el hueco con un europeísmo decadente.

Un poco arbitraria es la fecha de 1865, pero puede servirnos para algo, como la nuestra de 1898, que recibe de aquella más savia de la que a la originalidad de nuestros «*m*odernos» envueltos en un sano impulso de «*e*nervación y degenera en una ola de pesimismo disolvente. Los nombres de Antero de Quental y Oliveira Martins, y en una escala muy inferior en espíritu y anodante de grosor y pesadez, el de Teófilo Braga, pueden decir con más elocuencia de la que ahora tenemos tiempo de emplear lo que el movimiento de Coimbra significó.

Oliveira Martins, la más poderosa mentalidad del movimiento aquél, tuvo una visión certera de las cosas, a la que faltó base firme en que apoyar. Su manera de ver tan aguda, patentada en muchos pasajes de su gran obra *Historia de la Civilización Ibérica*, influyó decisivamente en todas las generaciones intelectuales hispánicas que vienen detrás. Sardinha es también un influido; pero con gran seriedad de su parte, sin dejarse arrastrar, y así el punto de vista ibérico se afianza y se asienta en Sardinha sobre la base de su tradicionalismo y su catolicismo, y adquiere todo su alcance verdadero, como lo adquirió antes en Menéndez Pelayo, el maestro inmortal.

Sardinha era un lírico. Sus obras en verso, de las que recordamos con delectación: *A epopeia da planície*, *Na corte da Saudade*, *Crusa da Tarde*, son magnífica prueba del talento poético que acaba de extinguirse. Se manifiesta en sus poesías, lo mismo que en sus libros de prosa y de combate, dueño seguro de su pensamiento, espíritu sereno que no se considera como botando aislado para elevarse con insolencia cara al cielo, sino que se reconoce rama de su tronco y fruto de su árbol y mira amorosamente hacia él.

No nos detendremos en la alabanza de Sardinha, poeta cuyos méritos nadie discute, ni cabe que sean discutidos. Interés grandísimo, que rebasa los límites del puramente literario, tiene la figura de Sardinha, pensador tradicional hispánico. La curva que describe su pensamiento en este punto es de una lógica y una claridad que revelan la hondura y agudeza de su pensamiento. Sardinha reacciona contra el ambiente de depresión que le rodea. Los sentimientos monárquicos son base segura para ello. Empieza, naturalmente, por el nacionalismo, por el sencillo y robusto nacionalismo portugués; pero mira en torno, conoce a España en amargas horas de destierro, su horizonte se dilata, y la verdad, la verdad honda y clara como un remanso limpiísimo, aparece ante él, que, espíritu de gran nobleza, la reconoce y la sigue. Acaba de surgir el paladín de la grandeza hispánica.

Los que nos hayan bondadosamente leído en un reciente artículo dedicado al libro de Sardinha *A Alianza Peninsular*; mucho mejor aún los que conozcan ese libro, y más todavía, los que conozcan la obra entera de Sardinha, comprenderán el alcance grandísimo que el poeta daba a esta su idea central. No era tan sólo un fervoroso entusiasta. Era un hombre minucioso de sólida cultura. En su labor hispánica nada descuida; ni la reivindicación histórica, ni el examen sereno de la actualidad, ni el programa para el futuro. Toda una sana doctrina de robusto patriotismo, de lucha por el porvenir hispánico se encuentra en el gran portugués.

Debemos llorarle, porque su corazón latió al unisono con el nuestro. Pero hemos de hacer más aún. No olvidar ni un instante la obra de sus amores y de sus sueños, y proseguirla con el mismo fervor y la misma energética serenidad que él tuvo.

Folleín de EL DEBATE 17)

PIERRE LHANDE

LOS LAURELES CORTADOS

(Traducción especial de EL DEBATE)

—Pero esta carta nos dice que vayamos—dijo el mayor.

—Vuévela a leer: dice también otra cosa...

Y el sacerdote volvió a tomar la tarjeta, caísta sobre la cama, y señaló con el dedo la frase terrible: «...en rebelión contra la Iglesia y contra vuestra madre...»

—Reflexionad—añadió—. Espero a conocer vuestra decisión, y me vuelvo a París.

Y colocando su crucifijo sobre el edredón delante de los niños arrodillados, salió silenciosamente.

Ya en su habitación, el abate miró las paredes buscando alguna imagen piadosa. No vio más que cuadros de caza; no hay otra cosa en los cuartos de hoteles neutros, anónimos, vanalés. Se volvió entonces hacia la ventana, en la que, sobre el fondo luminoso del cielo matinal, se encuadraban las blancas flechas de la Catedral, y se arrodilló, con las manos apoyadas en el marco:

«Señor—dijo—, que hace pocos instantes desdijásteis a mis manos sobre el altar de la Piedad de esa iglesia! ¡Vos, a quien yo he pedido luz y fe! ¡Vos, que habéis hablado por mí y dicho las palabras que yo no sabía pronunciar, hablad ahora en el corazón de esos niños! Vos, Señor, me habéis hecho padecer el horrible sufrimiento de hacer sufrir; yo, que querría amar, y que hujo; que querría curar, y que hiero. Por este dolor, unido al vuestro en el Huerto; por las lágrimas de estos niños, mudas a vuestro sudor de sangre, acabad vuestra obra. Yo creía que ayer había fracasado en mi tentativa, y que dejaba en Loréaga un corazón insensible a la amenaza de una separación próxima... ¡Cómo me equivocaba!... Lo dice esta carta, en la que yo no encuentro el tono helado de ayer. Contra todas las apariencias, mis palabras han hecho su obra. El padre se siente ligado a estos hijos, y ellos pueden salvarlo. Inspíradlos. Si se unen a él en esta lucha que mantiene contra vos, se sentirá seguro y os habrá vencido hasta el día de vuestra justicia; pero, si ellos le infligen un último dolor, tarde o temprano volverá a vos, Señor. ¡Le habéis herido, y ya se duele! ¡Virgen de la Soledad, de Bayona, por el recuerdo de vuestro hogar, destruido por la muerte de vuestro Hijo, devolved a estos hijos el hogar destruido por la defección de un padre! Vos, que habéis visto cómo tan cerca de vos surgía el desastre, reparadla aquí. ¡Virgen del triste *Tohi Eder*, haced que ese hogar vuelva a ser el «*d*ello sitio», según la lengua de vuestros fieles vascos... y si esto no es posible, salvad, al menos, a las almas separadas! Haced que, después de una vida valerosa y fiel, se reúnan un día en vuestro *Tohi Eder* del Paraíso...»

Manuel GRARA

Se levantó, recogió los objetos de su equipaje, los encerró en su saco de mano, tomó su sombrero y fue resueltamente a la habitación de los dos hermanos. Ellos también estaban preparados, de pie, con sus cabás en las manos, los ojos secos y las caras serenas.

—¿Pedro? ¿Raúl?—preguntó sencillamente.

El mayor respondió:

—Os seguimos...

Siguieron los Arcos, en dirección a la estación, y desembocaron en la plaza. El abate Chantall detuvo un coche que pasaba, y subieron los tres. En este momento sonó una campana en la otra extremidad de la plaza: era la señal de salida del tranvía de Anglet...

Raúl tuvo un brusco relámpago de loca rebelión.

—No, no—gritó con un sollozo—. Yo me voy con mi padre.

Y saltando del coche, se lanzó a la carrera al tranvía, que arrancaba lentamente.

Pedro palideció bajo la mirada del sacerdote, que le observaba en silencio; pero, argüiéndose con firmeza, dijo con voz entrecortada:

—¡Vámonos; a la estación!

Manuel GRARA

Turistas ingleses a Vigo

VIGO, 12.—Mañana entrará en el puerto el trasatlántico inglés «*G*rospeasa». Trae a bordo 80 turistas que desembarcarán para recorrer la ciudad.

Manuel GRARA

LEA USTED LOS VIERNES

Bibliografía "Voluntad"

Manuel GRARA

El sueño de Bernardita

Cuando Germán, el chófer, volvió de su excursión nocturna a «*E*l Cesto de Flores» detuvo el coche a la puerta de la villa, y se dispuso a bajar para abrir la verja; pero alguien había allí que empujaba ya los dos postigos de hierro.

Era el señor.

—¿Caramba—se dijo—, qué le pasará al amo para estar tan preparado, y a estas horas?

El señor Dupont-Desforges siguió al coche hasta el garage. El criado, a la luz de los faros, pudo observar la palidez de la cara y las ojeras de la larga vigilia.

—¿Los encontró usted?

—Sí, en «*E*l Cesto de Flores».

—¿Vió usted a Pedro?

—La patrona no quiso dejarme al principio, porque decía que era preciso advertir al sacerdote, que está con los niños, o que yo le entregase la carta a ella.

—¿Y qué hizo usted?—preguntó ansiosamente el señor Dupont-Desforges.

—No acepté ninguna de las dos cosas—respondió el chófer con firmeza, seguro de una aprobación inmediata—. Dije que era solamente del señor, y para sus hijas

Manuel GRARA

El "rigodón" de las ocho

Manuel GRARA

Manuel GRARA

Nicolás GONZALEZ RUIZ.

—¡Bien! ¿Y entonces?...

—Entonces dijo la vieja: «¡Ah, si es de su padre!...» Y me acompañó a la habitación. Los señores dormían en dos camas juntas, y llamé al señorito Pedro, que se despertó en seguida, saltó de la cama, y dijo: «¿Qué? ¿Quién es? ¡Ah! ¡Germán! ¿Dónde está papá?» Yo le dije: «No pasa nada, señorito Pedro; traigo una carta, y no espero contestación.» Y me vine.

—¿No le volvió a llamar cuando usted salió? ¿No oyó usted nada?

—Nada; todo dormía. Sólo había luz en el cuarto que señaló la vieja como el del cura.

—Está bien—terminó el señor Dupont-Desforges.

Hizo además de salir del garage, pero en el umbral se volvió, y tratando de aparentar un aire indiferente para no intrigar más al criado, ya extrañado, dijo:

—Dígame, Germán, ¿no observó usted si Pedro tenía aspecto... vamos... como de haber llorado?

—No; algo nervioso sí parecía; ya le he dicho al señor que saltó rápidamente al despertarse; pero como de haber llorado... no creo...

—¿Y Raúl?

—El señorito Raúl no se despertó.

—¡Bien! Vaya usted a dormir.

Se alejó el señor Dupont-Desforges.

—¿Qué raro está el amo!—decía Germán, mientras cerraba la verja—. Nunca se ha preocupado de los niños tanto como hoy...

(Continúa...)

Crónicas municipales

Consumos e inquilinato

He leído con verdadero placer la ponencia sobre reducción del arbitrio de inquilinato, elaborada por el señor González Amezcua...

Describe de mano maestra en la grandiosa exposición de motivos los graves inconvenientes que lleva aparejada la percepción del odioso arbitrio...

Y no extraña el autor de la ponencia esta hostilidad creciente del vecindario, ya que el arbitrio de inquilinato es el impuesto que ataca a la familia en su verdadero núcleo...

Nada, pues, tiene de extraño que por diversos representantes de núcleos muy diversos de opinión coincidan en aplaudir la reciente decisión del Ayuntamiento...

Laborábase entonces por la supresión del impuesto de consumos. Juzgábase leídas todas las armas para combatirlo...

Y desaparecieron los consumos de las páginas de la Gaceta el 12 de junio de 1911... y a principios de 1925 formaban todavía el núcleo fundamental del 60 por 100 de los presupuestos municipales...

Legislando a espaldas de la realidad y en busca de laureles populares, suprimió un arbitrio, no muy equitativo...

En cambio, en grave aprieto a la mayoría de las haciendas concejales. Legislando a espaldas de la realidad...

Varios conciertos se han dado estos días, y en los que no puedo detenerme mucho, por que la corteja me obligó a dedicar más espacio a los de fuera de casa...

En el Teatro Real un concierto por Arbo y la Sinfonía, con obras de repertorio. Otro concierto matinal en el Monumental...

En el programa figuraban un 'Prosludio' y una 'Gárgola de Prokofiev'...

La Reina irá mañana a la A. C. de la Mujer

Mañana jueves, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia acerca de 'El alma de Polonia'...

Hay, sin embargo, una fórmula que permite al Ayuntamiento acabar con el inquilinato, sin más sacrificio que el de los seis millones y medio...

Continúa al final de la 2.ª columna

"Sardanas" por la "Cobla" de Cassá de la Selva

Varios conciertos

Cassá de la Selva es un pueblecito de 6.000 habitantes, a 13 kilómetros de Gerona...

Esta "Cobla-Orquesta" ("Cobla") cuando forman los elementos que citaré, y "Orquesta" cuando ingresan más instrumentos...

La gente baila en corro, con las manos unidas en alto; bailo democrático, en el que alternan señores con gente humilde...

Las "Sardanas", en su época rudimentaria, consistía de tres instrumentos y se limitaba a tocar en las fiestas...

De las "Sardanas", todas ellas muy bellas, que tan bien tocó la "Cobla" de Cassá de la Selva...

Excuso decir que la "Cobla" y la Banda Municipal fueron aclamadas. Después, y en honor de la "Cobla", se verificó en el domicilio del Casal Catalá...

Varios conciertos se han dado estos días, y en los que no puedo detenerme mucho...

En el Teatro Real un concierto por Arbo y la Sinfonía, con obras de repertorio. Otro concierto matinal en el Monumental...

En el programa figuraban un 'Prosludio' y una 'Gárgola de Prokofiev'...

CONTRA LAS PULMONIAS

y catarras, el mejor remedio es una capsula del nuevo modelo Goya...

La Reina irá mañana a la A. C. de la Mujer

Mañana jueves, a las seis y media de la tarde, dará una conferencia acerca de 'El alma de Polonia'...

Continúa al final de la 2.ª columna

Sigue el examen de los presupuestos municipales

Se amplía el capítulo de "Asistencia social"

Ayer celebró, a las once y cuarto, la tercera sesión extraordinaria de la Comisión permanente para discutir el proyecto de presupuesto para el próximo ejercicio...

La discusión se produce en torno a la base en que el Ayuntamiento acuerda el arriendo de determinados servicios municipales...

Impugna el acuerdo el señor Artega, y el debate el alcalde, basándose en que el estatuto admite la municipalización subrogada...

Ya en el presupuesto vigente, por iniciativa del mismo concejal, secundado por el señor García Rodríguez...

También la Comisión de Hacienda ha aprobado los siguientes tipos, propuestos por el señor Botarull...

Toros, novillos, varietes, boxeo, luchas grecorromanas, u otro género de pugilismo y espectáculos análogos...

Las Empresas que explotan los espectáculos mencionados y que satisfagan de una vez y por anticipado el importe del recargo...

Excuso decir que la "Cobla" y la Banda Municipal fueron aclamadas. Después, y en honor de la "Cobla", se verificó en el domicilio del Casal Catalá...

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID 4 por 100 Interior.—Serie F, 60,65; E, 60,80; D, 70,20; C, 70,20; B, 70,20; A, 70,50; G y H, 70,50.

5 por 100 Amortizable.—Serie E, 94,90; D, 94,90; C, 95; B, 95; A, 94,95.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,70; B, 101,65 (enero); A, 102,80; B, 102,70 (febrero); A, 102,60; B, 102,25 (noviembre); A, 102,75; B, 102,55 (abril).

Matreros, 79,75.

Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 91,25; ídem 5 por 100, 90,70; ídem 6 por 100, 110,25; cédulas argentinas, 2,74.

Acciones.—Banco de España, 560; Español de Crédito, 6; Río de la Plata, 63; ídem fin corriente, 61; Central, 109; Tabaca, 227; Explosivos, 73; Azucarera preferente, fin corriente, 104; ídem ordinaria, fin corriente, 44,25; Alto Hornos, 137; Felguera, 32; ídem fin corriente, 52; El Guindo, 125,25; Madrid a Zaragoza y a Alicante, contado, 352; fin corriente, 352,50; fin próximo, 355; Norte, contado, 335; fin corriente, 335,50; Metropolitano, 159; Tranvías, 86.

Obbligaciones.—Azucarera no estampillada, 70,50; ídem estampillada, 72,50; ídem (bonos), 99; Constructora Naval (bonos), 35; Unión Eléctrica, 6 por 100, 102; Alicante, primera, 289,25; ídem P, 87,25; ídem H, 93,40; Norte, primera, 66,05; ídem 6 por 100, 102,40; Valencianas Norte, 96,25; Asturias, primera, 64,75; ídem segunda, 63; ídem tercera, 63; Robinto, 101,25; Peñarroya, 98; Tranvías, 102,75; Transatlántica (1922), 104,50; Minas del Rif, B, 92,50.

Moneda extranjera.—Francos, 37,85; ídem belgas, 35,45; libras, 33,78; dólar, 7,07; líras, 29,85.

BILBAO Altos Hornos, 135; Explosivos, 370 (papel); Resinera, 242; Norte, 364; Papelera, 74; Banco de Bilbao, 1.865; ídem Vizcaya, 1.170; ídem Central, 169; H. Española, 149; Unión Minera, 480; Sota, 870; Alicante, 352; H. Ibérica, 405.

BARCELONA Interior, 69,55; Exterior, 94,75; Amortizable, 95,20; Norte, 72,95; Alicante, 70,90; Andaluces, 62,25; Colonial, 68,35; Filipinas, 235,75; francos, 37,95; libras, 33,90.

PARIS Pesetas, 264,25; libras, 89,33; dólar, 18,705; corona checa, 50,20; ídem austriaca, 29,25; ídem sueca, 503; ídem noruega, 280; ídem dinamarqués, 300,75; francos, suizos, 360,75; ídem belgas, 92,47; florín, 755.

LONDRES Pesetas, 39,75; francos, 89,325; ídem suizos, 24,74; ídem belgas, 95,55; dólar, 4,762; líras, 114,32; escudo portugués, 2,40; florín, 11,82.

FIRMA DEL REY LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 13

Su majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando a don Severiano Alonso Martínez, jefe de sección de primera clase del Cuerpo técnico de Letrados de la Subsecretaría del Ministerio de Hacienda...

HACIENDA.—Nombrando jefe de Administración civil de primera clase, interventor de Hacienda de Jaén, a don Luis Fernández Ramos, ex gobernador civil.

Nombrando delegado de Hacienda en Toledo a don Francisco Javier Aparicio Cabezas, que es interventor de Hacienda en Santa Cruz de Tenerife.

Nombrando delegado de Hacienda en Baleares a don Francisco Díaz Molina, que es interventor de Hacienda en Gerona.

GOBERNACION.—Concediendo los honores de jefe de Administración civil, libres de gastos, con motivo de su jubilación, al jefe de negociado de tercera clase don Guzmán Pó Covarrubias.

Declarando jubilado, por imposibilidad física, a don Jesús Sáez Sobrino, comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia, cesante.

Nombrando jefe de Administración de tercera clase de Correos a don Fernando de la Maestra Pérez.

Nombrando jefe de Administración de segunda clase de Correos a don Víctor Moreno Alfaro.

Autorizando al subsecretario del ministerio de la Gobernación para que por gestión directa adquiera una máquina de componer, tipo Linotype norteamericano, modelo número 14, Triplex, con destino a los talleres gráficos de la Dirección general de Comunicaciones.

UROMIL PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. Los ataques más rebeldes oeden rápidamente con el Uromil, adoptado por infinidad de médicos eminentes para combatir el Artritisismo - Reuma Gota - Mal de Piedra Arteriosclerosis. Se consiguen curaciones sorprendentes cuando todos los remedios han fracasado. De inocuidad absoluta aun tomada en dosis elevadas, produce verdaderas descargas uricas, purificando la sangre y evitando la repetición de nuevos ataques.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 13

Presidencia.—Disponiendo sea baja definitiva en el escalón de comisiones de porteros quintos Odilo Coma González.

Resolviendo instancia del portero tercero, excedente, Domingo Vilacoba Hernández.

Destinando por intercedentes las peticiones del portero quinto Fabián Lapuente Recio.

Disponiendo el ingreso en el Cuerpo de Porteros de ministerios civiles de los porteros terceros, excedentes, Francisco Botella Ramos y José Negreira Suárez, y de los porteros cuartos, también excedentes, Emilio Antón Bevilva y Joaquín Flores Blanco.

Declarando anulado y sin ningún valor ni efecto el nombramiento de portero hecho por el presidente de la Audiencia provincial de Cuenca a favor del alguacil Jerónimo Martínez Rubio...

Disponiendo que en el escalón general definitivo del Cuerpo de Porteros de los ministerios civiles, figuren varios con los correspondientes antigüedades.

GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando secretario de la Audiencia provincial de Bilbao a don Manuel González Moreno Balda, cese secretario de la misma Audiencia.

Idem a don Juan Rivero Zafra, jefe de la prisión de Gírgal.

Promoviendo a la plaza de jefe de prisión de primera clase del Cuerpo de Prisiones a don Marcos Villa Gómez, jefe de prisión de segunda en Castro del Río, y destinándole a la misma prisión.

Idem a don Agustín Urquiza y Ramírez de Arellano, jefe de prisión de segunda clase en Vinaroz, y destinándole a la misma prisión.

Idem a la plaza de jefe de prisión a don Juan Martínez Ledro, oficial de la prisión Central de Chicorilla, y destinándole a la prisión de Gírgal.

Idem a don Ramiro Fernández Morio, oficial de la prisión de Sabadell, y destinándole a la prisión de Tudela.

Idem a don Felipe Benedit López, oficial de la prisión de Huesca, y destinándole a la prisión de Egoa de los Caballeros.

Idem a don José Antonio Trujillo y Moyano, oficial de la prisión de Almadén, y destinándole a la prisión de Huesca.

Idem a don Vicente Arribas Vesperina, oficial de la prisión Central de San Miguel de los Reyes, y destinándole a la prisión de Sorbas.

Declarando excedente del cargo de secretario judicial a don Juan Antonio de Lama.

GRACIA.—Disponiendo se reconozcan como oficiales las marcas de porteros de los Bancos de pruebas de París y Saint Etienne.

HACIENDA.—Dejando sin efecto la autorización de la plaza de jefe de Administración de primera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, que quedó vacante por no haberse posesionado del destino para que fue nombrado don José María Salano, cediendo la misma, por el turno de ex gobernadores civiles, al que siga a continuación en dicha escala.

Instrucción pública.—Nombrando, en virtud de concurso de traslado, catedrático numerario de Física y Química de la Escuela Profesional de Comercio de Gijón a don Félix Pereda Ruiz.

Idem de Francés de la Escuela Pericial de Comercio de Oviedo a don Mercedes Susta y Martí.

Disponiendo se den los ascensos de escala reglamentarios entre auxiliares de Instituto.

Idem se anuncie a concurso de traslado la provisión de la plaza de auxiliar de la sección de Labor, vacante en la Escuela Normal de Maestros de Ciudad Real.

Adjudicando a doña Asunción García de Bustamante el lugar relativo que tenía en el escalón general del Magisterio al ser ascendida al sueldo de 3.000 pesetas por la real orden de 23 de octubre de 1921.

Destinando cuantas peticiones hayan sido hechas por maestros y maestras formuladas en oposición a la provengo en el apartado 10 de la real orden de 9 de octubre último, cualquiera que sea el fundamento en que se apoyen.

Disponiendo se signifique al subsecretario encargado del ministerio de Fomento el acuerdo que se da de instrucción y destino de los donativos efectuados por aquel con destino a las bibliotecas públicas del Estado de 150 ejemplares a cinco tomos cada uno, de la obra de que es autor don Francisco Carballal, titulada 'Elementos para el estudio del problema ferroviario en España'.

Declarando en situación de excedente en el Cuerpo de Ayudantes de Artes Gráficas el ayudante tercero don Dionisio Sánchez Alonso.

Disponiendo ascenden en corrida de escala varios maestros y maestras del primer escalón.

Fomento.—Concediendo un mes de licencia, por enfermo, a don Emiliano García Martínez, oficial segundo de Administración civil de este ministerio, afecto a la División Bibliográfica del Sur de España.

Disponiendo se amortice una plaza de ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de Minas, vacante por jubilación de don Luis Moreno Sanz.

Declarando subsistente la Asociación Benéfica Cooperativa de Defunciones del Cuerpo de Minas.

Trabajo.—Concediendo la prórroga de un mes a un poseedor de su destino a don Juan Manuel de la Blanca, auxiliar de segunda clase de este ministerio, destinado al Gobierno civil de Salamanca.

Nombrando a don Marcel Sánchez Molina corredor de Comercio de la plaza mercantil de Ciudad Real.

Idem inspector provincial del Trabajo en la provincia de Cuenca a don Aureliano Quintero Gómez.

Idem auxiliar de la Inspección del Trabajo en la provincia de Sevilla a doña María Fernández Angulo y a don Miguel del Castillo Romero.

Continúa al final de la 2.ª columna

El señor Yanguas en la Juventud Obrera Católica

Contra el bolchevismo es necesario avivar y fortalecer los valores espirituales

El catolicismo es el más firme sostén de la familia, la sociedad y la Patria

Invitado por la Juventud Obrera Católica, ha dado una conferencia el catedrático de la Universidad Central señor Yanguas Messia.

Hizo la presentación del conferenciante el presidente de la Federación, Esteban López Loeb.

La disertación versó acerca de 'El factor social católico'. Puso el señor Yanguas de relieve el influjo trascendental que la ideología cristiana puede ejercer en la obra reestructuradora de la sociedad contemporánea.

Señaló el origen, la significación y los métodos del bolchevismo; su raíz filosófica, sus orígenes repressivos, sus procedimientos políticos y económicos, la negación de toda libertad individual, bajo la omnipotencia de los soviets y la fábula de los afortunados comunistas del pueblo.

Aludió al libro que acaba de publicar el jefe sindicalista Pastana, titulado 'Setenta días en Rusia', en el que se denuncia la tiranía del régimen soviético, la miseria del pueblo ruso, hambre y desdoro, la ruina de la agricultura y el destrozado estado en las fuentes de riqueza de aquel país.

Habló de la militarización de las fábricas y de la recluta del ejército revolucionario del trabajo, que niega la más elemental de las libertades y retrotrae al obrero al estado de esclavitud propio de la antigua Roma.

El bolchevismo pugna por irradiar desde Rusia al resto de Europa y por lograr su exportación a los países musulmanes de Asia y de África. Ya 'Gazette de Lousanne' señalaba ya hace que no todo el aliento y el dinero lo recibe Abd-el-Krim de los países islámicos, sino también de Moscú.

El peligro que amenaza a Europa y al mundo alcanza a todos. La defensa debe ser mancomunada y quedar por cima de todo partidismo y parcialidad. Para organizarla no basta con cuidar de los elementos materiales; la propaganda bolchevique no se detiene ni a la puerta de los cuarteles. Es necesario avivar y fortalecer los valores espirituales. Y entre ellos figura en lugar preeminente el catolicismo, por lo que encierra de ordenamiento moral de la vida, de afirmación de la fraternidad humana, que realza el odio y exalta el amor; por lo que representa de freno eficaz para las pasiones, para la indisciplina, para la codicia de los unos y de los otros y para la tiranía, venga de abajo o de arriba.

En su doctrina se halla el más firme sostén de la familia, cultura social primaria. Su savia nutra el patriotismo; recientemente confesaba un distinguido estadístico de ideas izquierdistas, en resonante conferencia, que el único momento en que España había tenido un ideal nacional que la hizo grande fue cuando alentó el ideal religioso. El catolicismo representa a la vez, por su esencia misma, el principio de paz universal, derivado de la unidad de origen y del fin de la especie humana, proclamada por San Agustín como la base fundamental del Derecho de gentes. Significan, pues, el más alto elemento de ordenación en los círculos conceptivos: familia, sociedad civil, Patria, humanidad.

Terminó recordando la frase del gran convertido Papini al afirmar que la humanidad de hoy, más ardentemente que la libertad, anhela la paz, y ésta sólo puede encontrarse bajo el yugo de Jesús.

Un buen consejo

Indicamos a las madres el uso del 'Reumal' mezclado en la leche como el mejor alimento para combatir su inapetencia y anemia, tan frecuente en los niños.

Facilita su crecimiento, haciéndoles más resistentes a las enfermedades propias de la infancia.

Este poderoso reconstituyente conviene también a los adultos, ancianos, convalecientes, neurasténicos, hombres de negocios y decaídos del estómago; los resultados obtenidos en los enfermos de mi clínica particular han sido siempre extraordinarios.

Dr. L. SIRONI. «Roma»

Las niñas que se desarrollan excesivamente delgadas, se exponen a sufrir una desgracia al llegar a la época de su transformación o cuando menos a quedar enfermizas e inútiles para toda su vida. La madre previsora, puede evitar los estragos del raquitismo y de la debilidad con el excelente JARABE de HIPOFOSFITOS SALUD. Con este poderoso vigorizador de la sangre, obtiene la niña una suma de glóbulos rojos que le permiten hacer frente a un sinnúmero de enfermedades y trastornos. La prueba es sencilla y el gasto modestísimo.

Lea usted todos los sábados nuestra PAGINA AGRICOLA

HIPOFOSFITOS SALUD. Con este poderoso vigorizador de la sangre, obtiene la niña una suma de glóbulos rojos que le permiten hacer frente a un sinnúmero de enfermedades y trastornos. La prueba es sencilla y el gasto modestísimo. Mas de 35 años de éxito creciente. - Aprobado por la Real Academia de Medicina. AVISO: Rechazo todo el que no lleve en el exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Boda
En San Sebastián se han proteromado ante el ara santa la angelical señorita Con...

Viajeros
Han salido: para Sevilla, el conde de las Torres de Sánchez Dalp; para Málaga, la marquesa de Urquijo...

Regreso
Han llegado a Madrid: procedentes de París, el señor Ruiz Senén; de Gijón, la condesa Raquel...

Enfermo
El marqués de Martorell está delicado de salud. Desempeñamos el restablecimiento del ilustre prócer.

Rescisión
La señora viuda de Bañer recibió ayer a sus amistades en el espléndido palacio de la calle de San Bernardo.

Agredidos
Desde las cinco de la tarde a las ocho de la noche se vieron concurridísimos los arborescentes salones de la distinguida y amable señora...

Organización
Su organización amada partida de bridas y trocisco y en el comedor se sirvió una espléndida merienda.

Concurrieron
Concurrieron las marquesas de Tenorio, Cavalcanti, Guarene, Santa Cristina, Camarillo, Cueva del Rey y Torrehermosa.

Las señoras
Las señoras y señoritas de Serrat, tan distinguida como amable; viuda de Gallo, primonamente ataviada; viuda de Núñez de Prado...

Del Cuerpo diplomático
Del Cuerpo diplomático estaban los representantes de El Salvador, Japón, Suecia, Suiza y Noruega, secretarios y agregados extranjeros...

Mañana se cumplirá
Mañana se cumplirá el décimo aniversario del fallecimiento de la señora doña Dolores Medineta y Landa...

Todas las misas que en esa fecha se digan en el templo de San Ginés...

Mañana, a las once, se celebrará una misa en la parroquia de San José...

Comfortada por los Santos Sacramentos
Comfortada por los Santos Sacramentos ha fallecido ayer en Madrid la distinguida señorita María Carril y Bernedo...

La conducción del cadáver se verificó a esta tarde, a las tres.

El Abate FARIA.
HOY EN EL REAL

La primera representación del "Boris"
Los conciertos de Szpak

Existe por la función de esta noche en el Real una verdadera expectación...

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho; San Luis: A las ocho y media...

Iglesias.—Agustinos Recoletos: A las ocho y media, misa de comunión...

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho; San Luis: A las ocho y media...

Iglesias.—Agustinos Recoletos: A las ocho y media, misa de comunión...

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho; San Luis: A las ocho y media...

Iglesias.—Agustinos Recoletos: A las ocho y media, misa de comunión...

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho; San Luis: A las ocho y media...

Iglesias.—Agustinos Recoletos: A las ocho y media, misa de comunión...

Parroquias.—San Lorenzo: A las ocho; San Luis: A las ocho y media...

NOTICIAS El partido Barcelona-Español Radiotelefonía ESPECTACULOS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Persisten las heladas intensas en el centro de España.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 774; humedad, 88; velocidad del viento en kilómetros por hora, 31...

EL PETROLEO RUSO.—El Sindicato ruso de las naftas anuncia que para el ejercicio pasado la exportación del petróleo ha alcanzado 712.000 toneladas...

EXPOSICION LUIS HUIDOBRO.—Mañana, a las cinco de la tarde, se inaugurará en el salón de Exposiciones del Circolo de Bellas Artes...

LOS ESCAPARATES.—Terminada la matrícula del arbitrio sobre escapates, correspondiente al ejercicio de 1924-25...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

AGRADECIMIENTOS.—El primer número salió a la luz el domingo pasado. AGRADECIMIENTOS A EUROPA.—Desde hace algún tiempo...

Breves comentarios al "match" Ruiz-Gay. El concurso de La Ina. La famosa Copa de Inglaterra

FOOTBALL
Resultados de los partidos más importantes, que por falta de espacio dejamos de publicar ayer.

En Almería: LOS LEONES-Fortuna F. C. 5-0
En Huesca: HUESCA F. C.-Agrupación Artística, de Zaragoza 6-0

En Tánger: SELECCION EQUIPOS LOCALES.-Selección Escudera inglesa 4-0
En Vigo: ALFONSO XIII, de Pontevedra-Español, de Vigo (grupo B) 2-0

En Girona: D. DEPORTIVA, de Girona-Ateneo D., de San Feliu 4-1
PALARUGELL F. C.-Farnes D. Orion 2-1

OLOT F. C.-Escala F. C. 7-0
U. S. FIGUERAS-U. S. Bisbalense 0-0
En Jerez: PRINXPE DE ASTURIAS, de Sevilla-Jerez F. C. 1-0

En Badajoz: SPORT CLUB, de Badajoz-Extremadura F. C. 2-0
En Alcoy: ORIENTAL-Bancario F. C. 3-0

En Lérida: LERIDA F. C.-Avenue, de Barcelona JUVENTUD REPUBLICANA - Corvera 4-3
En San Sebastián: BONANZA Gimnástica 3-0

En Tarragona: TARRAGONA - Athletic 3-0
En Andujar: CORDOBA F. C. - Iturgi (rsrva.) 3-1

En Aranjuez: DEPORTIVO Tracción 2-1
En Granada: BALONPEDIA GRANADINA Granada F. C. 4-3

En Murcia: REAL MURCIA-Club Deportivo Murciano 3-0
En Pamplona: AINON, de San Sebastián-Osena (reserva) 3-0

En Córdoba: SPORTING CLUB C. D., de Sevilla 3-0
En Almansa: RACING CLUB-Gimnástico 8-1

BARCELONA, 13.—Para el jueves próximo, día 15, se había fijado la repetición del partido Barcelona-Español...

Los resultados de la primera vuelta de la célebre Copa de Inglaterra fueron los siguientes:

ASTON VILLA-Port Vale 7-2
LIVERPOOL-Leeds United 3-0
BRISTOL CITY-Bristol Rovers 1-0

BRADFORD-Middlesbrough 1-0
TOTTENHAM HOSPUR-Northampton 3-1
EVERTON-Burnley 2-0

BOLTON WANDERERS-Huddersfield Town 3-0
SHEFFIELD UNITED-Cardiff City 5-0
NOTTS COUNTY-Coventry City 2-0

SUNDERLAND-Bury 3-0
BLACKBURN ROVERS-Oldham Athletic 1-0
WEST BROMWICH ALBION-Luton Town 4-0

SWANSEA-Plymouth 3-0
FULHAM-Swindon 2-1
NOTTINGHAM FOREST-Crpton Orient 1-0

CRYSTAL PALACE-South Shields 2-1
BRISTOL CITY-Bristol Rovers 1-0
PORTSMOUTH-Accrington 5-2

STOCKPORT-Queen's Park Rangers 3-1
PRESTON NORTH END-Manchester City 4-1
WEDNESDAY-Manchester United 2-0

NORWICH-Doucaster 2-1
BRADFORD CITY-Darby County 1-0
Stoke-Leicester 0-0

Cardiff City-Darlington 0-0
Blackpool-Barnov 0-0
Brighton and Howe-Watford 1-1

Wolverhampton Wanderers-Hull City 1-1
Millwall-Barnsby 0-0
Por la hiebla se han aplazado los dos partidos siguientes: West Ham United-Arsenal. Exeter City-Southampton.

PUGILATO
Aunque un poco retrasadamente, no queremos dejar de dedicar unas líneas a guisa de pequeño comentario, al combate Ruiz-Padri Gay...

Un poco nervioso hasta la mitad del combate, fué repentinamente moralmente, y cuando parecía más factible su derrocamiento físico...

Por eso adelantábase que su combate de anteañocho es el más completo que Ruiz ha hecho en su vida pugilística.

Un poco nervioso hasta la mitad del combate, fué repentinamente moralmente, y cuando parecía más factible su derrocamiento físico...

Por eso adelantábase que su combate de anteañocho es el más completo que Ruiz ha hecho en su vida pugilística.

Ahora, que la victoria de Ruiz fué legítima; Gay adoptó una guardia cerrada, aprovechando las salidas del vallecano...

El campeón nacional llevó la iniciativa casi siempre, y ésta fué práctica, es decir, no como la que empleó contra You-You, que no mereció la victoria...

Gay volvió a Ruiz a veinte asaltos de tres minutos, que aceptó al segundo. ¡Sensacional combate se prepara!

Para terminar, salvaremos una errata cometida en los resultados. En el combate que abrió la velada Arilla venció a Moreno (pocos meses) por puntos en seis asaltos.

Se había de que una nueva Empresa pugilística de Bilbao piensa, para inaugurar sus veladas, oponer a Jack Walker, el italiano...

CARRERA DE GALGOS
JEREZ, 12.—Ha empezado el concurso de galgos para disputarse la Copa de la Ina.

Se han inscrito 34 galgos. En la primera prueba se vieron 20, corriendo quince y matándose nueve.

Resultados: «CARETAS», de don Emilio Morales, venció a «Veletas», de don Pedro Domecq.

«FELIPE», del barón de Graoia Real, venció a «Bigeote», de don Pedro Domecq.

«BORRAJA», de don Juan Pedro Domecq, venció a «Ligera», de la condesa de Garvey.

JEREZ, 13.—Resultados de la segunda jornada: «POSTIGO», de don José Pérez Guzmán, venció a «Salvada», de don Carlos Ribó.

«ARCILLA», de don Francisco Tromens, venció a «Fantasma», de la condesa de Garvey.

SOCIEDADES
Los señores M. García Mascuñán y F. Molina, secretario, tesoroero y vocal, respectivamente...

El domingo celebró la inauguración de su campo de deportes el grupo deportivo Imperio F. C., asistiendo al acto una nutrida representación de deportistas.

Se jugó un partido amistoso contra Júpiter F. C., venciendo los imperiales, tras treinta y dos minutos.

CASA REAL
Con su majestad despatchó ayer mañana el general Vallespina, siendo después del Rey...

En audiencia recibió al Obispo auxiliar de Tortosa, con el conde de Montornés, a los presidentes de las Diputaciones de Vizcaya, Guipúzcoa y Álava...

También recibió a una Comisión de Teoría, formada por el gobernador civil, alcalde y Deán, que hicieron entrega al Monarca de un mensaje de adhesión...

Recibió también al alcaide, conde de Valbellano, que acompañaba a don Francisco del Vio, quien entregó al Rey un ejemplar de una obra del austriaco Lorau Porvok...

Por la Soberana fueron recibidas las marquesas de Otero y Sódice, condesa de Serranana, doña Lucía Linares de Crespí de Valldaura y doña Carmen de Federico de Urquijo e hija.

Quosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

Programa de las emisiones para hoy día 14: MADRID (E. A. J. 2, 310 metros)...

PABA HOY
REAL.—9, Boris Godonov (primera representación)...

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

La prolongación de la Castellana

Esta tarde, a las seis, se celebrará en el domicilio de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana una reunión...

AEG
Día por día aumentará usted sus economías si emplea en el alumbrado de su casa la lámpara NITRA de la AEG

ALHAJAS
Se compran para casa extranjera, pagándolas espléndidamente. Puerta del Sol, 11 y 12, segundo derecha. Horas, de once a una y de cuatro a seis.

NO DEJE DE LEER "El número 30"
NOVELA DE LUIS MARTINEZ KLEISER
PRECIO: 2 PESETAS
SIEMPRE HERMOSA SIEMPRE SANA USANDO LOS PERFUMES "ROSALEDA"

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

EPILEPSIA
ACCIDENTES NERVIOSOS
Curación radical con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

CARPETA "KISMET"
Es una carpeta extraordinariamente práctica y perfectamente segura, que ajusta los papeles fuertemente sin perforarlos, mediante el nuevo mecanismo patentado Kismet.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS
Preparación en el Instituto Reus (Precios: 23, Madrid) para la primera y segunda categoría. Facilitamos programas y contestaciones para los que residen en provincias. Regalamos prospecto.

La grippe
me ha respetado gracias a la acción excelente de las Tablet. Bayer de Aspirina.
Fíjese Vd. en la faja encarnada.

Oiga usted y compare los nuevos receptores de T. S. H.

RADIOLA

que reciben diariamente todas las emisiones europeas

VISITAD EL SALON DE ADICIONES Avenida Conde Peñalver, 15, pral.

Ampollas OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes

Pedid lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá, 69, y Hermosilla, 52 MADRID

PARA ADQUIRIR LOS MEJORES MODELOS EN

MUEBLES DE LUJO

M. CEREZO

Exposición: GOYA, 51
Talleres: AYALA, 52



SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura Pulmones robustos, despierta el Apetito, aumenta las Fuerzas, secalas Secreciones y preserva de la TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, rue de Constantinople, Paris y todas Farmacias

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la araña de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus esfuerzos siempre serán ociosos, nunca realidad pero sí mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para vencer los obstáculos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL.—Adquirir una memoria prodigiosa. Aprender a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicar su capacidad para gozar, aprender a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos fisiológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO.—Aprender a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo íntimo humano; aprender todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS.—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una estrella mágica en los Estados Unidos, donde se le presta en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS.—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. vender. Quedará capacitado para dirigir y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION.—Saber expresar con elegancia, corrección y claridad en una de las bases del éxito. Este Curso se le enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir limitado y sin competitors preparados. Esto es, cada uno de ellos le enseña rápidamente a lo que los estudios a un plano superior de vida, tanto intelectual como ocupacional. FACIL FORMA DE PAGO.

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Siervanse mandarme detalles y darne precios del Curso tarjeto de una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre.....
Apartado postal.....
Calle y Núm.....
Ciudad y País.....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

XIX ANIVERSARIO LA SENORA

Doña Dolores Mendieta y Lauda DE PEÑA

Falleció el día 15 de enero de 1906

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Los testamentarios de su esposo, don Enrique de la Peña y Huerta,

RUEGAN a sus amigos se sirva encomendarla a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 15 del corriente en la parroquia de San Ginés y en la capilla del Santo Cristo del mismo nombre, el día 21 en el Corpus Christi (Carboneras) y el 24 en los Servitas (San Nicolás) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

(A 7) (3)

BARNICES



ESMALTES PINTURAS

ALCANFOR

FABRICAS QUIMICAS LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH S.A. SANTANDER

ANTIASMATICO PODEROSO

Remedio eficaz contra las cataratas bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Los principales periódicos profesionales de Madrid, entre ellos "El Siglo Médico", y otros de provincias, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el asma, la disnea y los catarros crónicos. Precio, 6,50 pesetas franco. MEDINA, farmacéutico, SERRANO, 36, MADRID, y principales farmacias de España.

ADMINISTRADORA, DORA LOTERIA NUM. 63 CONDE ROMANONES, 15 MERCEDES DE ORMA MADRID

En el sorteo del 12 de enero obtavo premios por valor de 85.000 pesetas.

TODOS LOS DIAS

CURACION FRONTO Y SEGURA CON LAS

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles asociados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Máquinas para coser y bordar, las de mejor resultado y las más elegantes.

WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, saeterías, corsets, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: RAPIDA, S. A. AVIRÓ, 2, Apartado 738. BARCELONA. En MADRID, CASA HERNAIZO, MAYOR, 29, y GRAN VÍA, 3.

Pídanse catálogos ilustrados, que se enviarán gratis.



Ganar un jornal

Trabajando en su propia casa puede usted con la coliflor máquina alemana para hacer modas y calcetines «WELNIA GEN». Gustavo Wehling, Barcelona. Apartado 521. Agentes no necesitan que conozcan esta clase de máquinas.

Lentes y Gafas

de todas clases y formas, imperminentes, grandes para teatro y campo, prismáticos, binoculares, termómetros, lupas, microscopios, Cristales Punk-tal, Zeiss, Opticos, especialistas. YARA Y LOPEZ PRINCEPE, 5.—MADRID

ENRIQUE DE LAURO Empresa Remediadora Navas de Tolosa, 5 MADRID



GRUBER

Armas para caudales y cajas fuertes. Mínima seguridad. Precios sin competencia en igualdad de calidad y tamaño. Pedid catálogo a MATTHS. GRUBER, Apartado 185, BILBAO

PRESERVAOS CUIDAOS

RESPIRANDO LAS EMANACIONES ANTISEPTICAS DE LAS

Pastillas VALDA

las cuales obran directamente por inhalacion sobre las VIAS RESPIRATORIAS

Su antiseptia volatil combate energicamente los Congestados, Dolor de Garganta, Grippes, Bronquitis, etc., etc.

Tened siempre a mano una CAJA de

PASTILLAS VALDA VERDADERAS

PROCURAOSELAS SIN DEMORA, pero sobre todo, rehusad sin contemplaciones, las pastillas que os ofrecen a la menuda y a precio de los falsos emulsiónicos.

Las tales no os dan más que irritaciones. NO PODREIS ESTAR SEGUROS DE POSEER Las Verdaderas Pastillas VALDA si no las compráis EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

Fórmula: Mercurio 0.002 Escatipol 0.0005 Anisón-Coma.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA A CUBA-MEXICO
Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de O'Higgins el 22, de Coruña el 24 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 16 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas, Sabana, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Moledo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

LINEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
Doble expedición al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Fort Saed, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shangai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LINEA A LA ARGENTINA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Conociendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasajero y carga para la Argentina.

LINEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEXICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 26, de Valencia el 28, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

LINEA A FERNANDO POO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 16 para Valencia, Alicante, Océas, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por casamientos especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capelán. Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Cebú, Port Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

POMPAS FUNEBRES

AVENIDA PENALVER 15

TELEFONO 225-M

PROXIMO TRASLADO A 4 ARENAL 4

Estufas económicas

RODRIGUEZ-ARIAS FUENCARRAL, 50.—Modelos garantizados.

Anuncios breves y económicos

ALQUILERES

DESESE alquilar local o garage apaz para 50 a 60 automóviles. Proposiciones: Conde Aranda, 15, tercero; cinco a siete tarde.

PISO preparado para pensión, fincas rebajadas. Montero, 10.

GRANDES locales, precios rebajados. Montero, 10.

SE ALQUILA gran hotel con jardín para pensión o vivienda. Razón: Hortaleza, 70.

CEDO gabinete matrimonio, dos amigos. Alfonso XII, 11, principal centro.

ALMONEDAS

ALMONEDA. Mobiliario hotel, salón, alcaoba, divanes, grandes vitrinas, jarrones majólicos, tapices, armas. Ferras, 27, hotel.

ALMONEDA. Mobiliario hotel, salón, alcaoba, divanes, grandes vitrinas, jarrones majólicos, tapices, armas. Ferras, 27, hotel.

VENTAS

ANTIGUEDADES, cuadros preciosos. Compa, venta, comisiones. Galerías Perceval. Echegaray, 27.

SEÑORITAS! Los mejores tejidos de calzados en colores. «Elros». Almirante, 22.

VARIOS

REGALO lince colonia; sábanas, comida. Perfumería económica. Arroyo, Barquillo, 9.

SERVIDUMBRE, facilísimo ambos sexos. Madrid, provincias. Boles, 8.

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

ENSEÑANZAS

COLEGIO ROMANO. Bachillerato abreviado, Primaria, Francés. Método rapidísimo. Magdalena, 6.

LEON francés, collège, diez pesetas mensuales. Mesas Rivaton, Palma, 51.

PERIÓDICOS Y REVISTAS

De venta en el quiosco de "EL DEBATE" CALLE DE ALCALA (frente a las Calatravas)

Dia rios

La Independencia.....	Almería.
Diario de Avila.....	Avila.
Noticiero Extremeño.....	Badajoz.
El Correo Catalán.....	Barcelona.
La Gaceta del Norte.....	Bilbao.
El Pueblo Vasco.....	Bilbao.
La Tarde.....	Bilbao.
Euzkadi.....	Bilbao.
Excelsior.....	Bilbao.
Extremadura.....	Cáceres.
El Pueblo Manchego.....	Ciudad Real.
El Defensor de Córdoba.....	Córdoba.
El Ideal Gallego.....	Coruña.
La Gaceta del Sur.....	Granada.
El Pueblo Cántico.....	Jaén.
Diario de León.....	León.
Diario de la Rioja.....	Logroño.
La Voz de la Verdad.....	Lugo.
La Verdad.....	Murcia.
La Región.....	Murcia.
El Carbayón.....	Oviedo.
Región.....	Oviedo.
El Correo de Mallorca.....	P. de Mallorca.
Diario de Navarra.....	Pamplona.
Pensamiento Navarro.....	Pamplona.
La Gaceta Regional.....	Salamanca.
El Diario Montañés.....	Santander.

Semana rios y revistas

El Tesón Aragonés.....	Zaragoza.
La Crónica.....	León.
La Protesta.....	Barcelona.
El Pilar.....	Zaragoza.
La Paleta.....	Santander.
El Castellano Gráfico.....	Toledo.
¡Aupa!.....	Bilbao.
Iberica.....	Tortosa.
La Hormiga de Oro.....	Barcelona.
Revista Mariana.....	Córdoba.
Rosas y Espinas.....	Valencia.
Vida Gallega.....	Vigo.
La Semana Católica.....	Madrid.
Patria Española.....	Madrid.
Renovación Social.....	Madrid.
La Lectura Dominical.....	Madrid.
La Estrella del Mar.....	Madrid.

LIBROS Y FOLLETOS

El Catolicismo Social, por el padre Manuel María Crespo.....	Pesetas 0,40
Plocas del Sagrado Corazón.....	» 0,50
La novia de Pierrot, por «Curro Vargas».....	» 2,00
Fruita de Aragón, por G. García-Arista y Rivera.....	» 3,00
El tren de la vida, por «Curro Vargas».....	» 3,50
La Señorita Fidias, por «Curro Vargas».....	» 5,00
Las garcotas, por Pierre Lhande (traducción de Rafael Rottlan).....	» 5,00
«Glorias Filipinas, El Leprosito» (obra nueva) por R. P. M. Sauras, S. J.....	» 4,00

DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y beneficiosos

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

3 PESETAS CAJA

Rechazad las imitaciones.